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Своевременно 
подготовиться к зиме

«Готовь сани летом, а зимой— 
телегу», — гласит народная посло
вица. Заблаговременно подготовить 
предприятия, учреждения к  работе 
в зимних условиях, привести в по
рядок все коммунальное хозяйство, 
отремонтировать жилье — к  реше
нию этих задач местные Советы 
депутатов трудящихся и хозяйст
венные руководители должны при
ступать летом с тем, чтобы к  на
ступлению холодов закончить все 
необходимые работы.

Ряд предприятий совнархоза, 
местной промышленности, торгов
ли, медицинских учреждений на
шей области уже сейчас почти пол
ностью готовы к  работе в зимних 
условиях.

На заводе резиновой обуви про
изведен капитальный ремонт про
изводственных зданий, провере
на отопительная система. На 
Томской сапоговаляльной фаб- 

, рнке заканчиваются капитальный 
ремонт помещений, бетонирование 
пола, проверка технологического 
паропровода, приведено в исправ
ность котловое хозяйство. Фабри
ка  обеспечена сырьем. Подходят к  
концу предзимние подготовитель
ные работы на кирпичном заводе 
№  10. Нынче это предприятие пе
реходит на новый режим работы— 
в открытом карьере. В связи с 
этим потребовалось сделать опре
деленную перестройку производст
венного цикла, провести дополни 
тельные мероприятия по подготов
ке к  работе в зимних условиях: 
установить новые паровые котлы 
для подогрева сырья, произвести 
перебуртовку трехметрового слоя 
глины и т. д.

Подготовились к  зиме коллекти
вы Кожевниковского райпромком
бината, томской мебельной фабри
ки  №  1. медицинских учреждений 
города Колпашево, Усть-Чулым 
свой больницы Молчановского 
района, магазинов №№ 4, 58, 34, 
40 и 80 Томского горпромторга и 
других предприятий и учреждений 
области.

Полным ходом ведутся подгото
вительные работы к  зиме на элек
троламповом н подшипниковом за
водах, в Колпашевском горпром- 
комбинате, на Томской фабрике 
мягкой мебели, в лечебных учреж
дениях Каргасокского района. За
вершается реконструкция боль
ничного городка в городе Асино.

Однако в целом ход подготовки 
предприятий и учреждений к  рабо
те в зимних условия?? не дает осно
ваний для оптимизма. До наступле
ния холодов осталось времени не 
так уж  много. А  сколько еще нере
шенных вопросов, невыполненных 
работ!

На заводе «Сибэлектромотор» в 
плохом состоянии находятся склад
ские помещения. К  зиме их еще 
не готовят, не ремонтируют и про
изводственные помещения. Не то
ропятся с подготовкой к  зиме на 
заводе «Томкабель».

Затягивают сроки подготовки к  
работе в зимних условиях строи
тельные организации и предприя
тия промышленности строитель
ных материалов.

Лесозаготовительные и деревооб
рабатывающие предприятия обла
стного управления местной про
мышленности плохо обеспечены 
горюче-смазочными материалами.' 
Если их не завезти водным путем, 
неизбежны простои и повышение 
себестоимости продукции за счет 
транспортировки горючего в зим
них условиях. Эти предприятия не 
имеют запасных частей для трак
торов ТДТ-60, что задерживает ре
монт автотракторного парка.

Многие предприятия облмест- 
прома — Колпашевскнй леспром
хоз. Чаинский лесопункт, лесоза
вод №  6 в Парабельском районе и 
другие — не имеют достаточного 
количества гаражей. Это значит, 
что автомашины и тракторы будут 
содержаться под открытым небом.

На многих предприятиях до сих 
пор не приступили к  текущему ре
монту помещений, откладывая его 
на неопределенные сроки. Это при
ведет к  тому, что, когда наступят 
холода, ремонт будет проведен в 
аварийном порядке, с низким ка
чеством.

На Томской лесоперевалочной 
базе до сих пор не подготовлена к 
зиме отопительная система, на 
кирпичном заводе № 3 не отремон
тированы печь для обжига кирпича 
на втором участке и котельная — 
на первом, детский сад. Трикотаж
ная фабрика не обеспечена сырь
ем. Здесь в аварийном состоянии 
находится помещение для кладо
вых. Ремонт его только начат и ве
дется крайне медленно. На тек
стильной фабрике по-прежнему 
узким местом является паровое 
хозяйство. В прошлом году рабо
чие вынуждены были трудиться в 
холодных помещениях. Нынче 
«отопительная проблема» приобре
ла еще более острый характер в 
связи с окончанием строительства 
нового цеха. Нужно расширить па
ровое хозяйство. Все необходимое 
для этого есть, но к  работе не при
ступают.

Крайне медленно ведутся подго
товительные работы на сапогова
ляльной фабрике «Красный пимо
кат». в Туганском и Верхне-Кет- 
ском райпромкомбинатах.

Медленно ведется подготовка к 
зиме во многих торговых учрежде
ниях. Так, в 65 из 80 магазинов 
Томского горпромторга к  ремонту 
еще не приступали. В продажу до 
сих пор не поступили многие това
ры зимнего ассортимента.

Плохо обстоит дело с подготов
кой к  зиме жилых помещений. Из 
29 домов, поставленных в городе 
Томске на капитальный оемонт, 
вступили в строй только 15.

Большая доля вины за медлен
ные темпы подготовки предприятий 
и учреждений к  зиме падает на 
строительные организации. Строи
тельно-монтажное управление №  2 
треста «Томскстрой» не выполнило 
договорных обязательств по строи
тельству сушильно-раскройного 
блока и котельной на мебельной 
фабрике «Краснодеревец», в ре
зультате это предприятие почти 

работе

О неправильной практике 
изготовления специальных 

памятных подарков Х Х И  
съезду КПСС

В Центра.іьный Комитет КПСС от отдельных партийных, общественных 
и хозяйственных организаций поступают запросы и предложения об изго
товлении специальных художественно оформленных памятных подарков 
предстоящему XXII съезду партии —  моделей различных машин и маке
тов сооружений, ваз, ковроів, настольных приборов, часов и других изде
лий. В ряде мест такие подарки уже изготовляются, причем на это расхо
дуются крупные суммы государственных средств.

ЦК КІКХІ считает необходимым разъяснить, что лучшим подарком кол
лективов заводов, фабрик, строек, колхозо'В, совхозов XXII съезду Комму
нистической партии Советского Союза будет выполнение и перевыполнение 
производственных планов и социалистических обязательств в честь пред
стоящего партийного съезда. Изготовление же специальных памятных по
дарков XXII съезду —  дело ненужное и нецелесообразное.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КПСС.

БРАТСКОМУ РУМЫНСКОМУ НАРОДУ
Т е л е г р а м м а  т о ва р и щ ей  Н . С . Х р у щ е в а  и  Л . И . Б р еж н ев а

Первый секретарь Центрального 
Комитета КПСС, Председатель Совета 
Министров СССР П. С. Хрущев и 
Председатель Президиума Верховно
го Совета СССР Л. И. Брежнев обра
тились к  руководителям Румынской 
Народной Республики Георге Геор- 
гиу-Деж и Ион Георге Маурер с те
леграммой, в которой шлют братско
му румынскому народу самые сердеч
ные поздравления в связи с 17-й го
довщиной освобождения Румыния от 
фашизма.

В приветствий отмечаются замеча
тельные успехи румынского народа, 
осуществившего под испытанным ру
ководством Румынской рабочей пар
тии преобразование своей отсталой в 
прошлом страны в индустриально
аграрное государство. Сплотившись 
вокруг своего боевого авангарда — 
Румынской рабочей партии, трудя

щиеся Румынской Народной Респуб
лики уверенно идут к полной победе 
социализма и вносят достойный 
вклад в дело укрепления могущества 
мировой социалистической системы.

Советские люди, пишут товарищи 
Н. С. Хрущев и Л. И. Брежнев, 
искренне радуются замечательным 
успехам братского румынского наро
да в строительстве социализма.

Центральный Комитет КПСС, Пре
зидиум Верховного Совета СССР и 
Совет Министров СССР желают брат
скому ру.чынскому народу новых ус
пехов в строительстве социализма, в 
борьбе за мир во всем мире.

По случаю национального празд
ника румынского народа Министр 
иностранных дел СССР А. А. Громы
ко направил приветстве«ную теле
грамму министру иностранных дел 
РНР Корнелиу Мэнеску.

' (ТАСС).

Вручение международной 
Ленинской премии общественной 

деятельнице Индии Рамешвари Неру
 ̂ МОСКВА, 22 августа. (ТАСС). В 

Крем.те в Свердловском зале в при- 
сі’тствии большого числа представи
телей советской общественности была 
вручена международная Ленинскаясовершенно не готово п •> г,

зимних условиях. Заводы «Техно- «За укрепление мира между
хим» и пивоваренный вынуждены народамрі» председателю Всеиндий- 

екой ассоциации солидарности стран 
Азии и Африки видной общественной 
деятрльнрще Индии госпоже Рамеш
вари Неру.

Председатель Комитета по между
народным Ленинским премиям «За 
укрепление мира между народами» 
академик Д. В. Скобельцын, вручая 
г-же Неру диплом лауреата между
народной Ленинской премии и золо
тую медаль, сердечно поздравил ее с 
высокой наградой.

Видную общественную деятельницу

Д ополнит ельны й тираж  брошюргл 
„П роект  Устава Н[1СС*‘

Дополнительным тиражом 500 ты-| 
сяч экземпляров издательство поли
тической литературы выпустило бро-І

отказаться от договора со строи
тельно-монтажным управлением и 
искать другого подрядчика. По ви
не ремонтно-строительного треста 
затягивается капитальный ремонт 
поликлиники №  2. Кирпичный за
вод №  3 нельзя считать подготов
ленным к работе в зимних усло
виях исключительно из-за того, 
что строители плохо выполняют 
свои договорные обязательства по 
строительству сушильных камер.
Еще в апреле строительное управ
ление № 3 треста «Томскстрой» 
должно было приступить к  обору
дованию системы парового отопле
ния в магазинах Томского горпром
торга, а приступило лишь в конце 
августа.

Общественные организации 
предприятий, местные Советы дол
жны взять под постоянный и неос
лабный контроль выполнение гра- . .
фнка работ по подготовке к  зиме, і вечером накануне отъезда А. И, Ми- 

' кояна из Японии в одном из самых 
вместительных зданий Токио — 
спортивном зале «Сэндагая тайику- 
кан» состоялся 10-тысячный митинг 
японо-советской дружбы, выливший
ся в мощную манифестацию дружест
венных чувств японского народа к 
народам Советского Союза,

Индии тепло приветствовали предсв' 
датель Советского комитета защиты 
мира писатель Н. С. Тихоно'В, прези
дент Международной демократиче
ской федерации женщин г-жа Эжени 
Коттон, председатель Комитета со
ветских женщин, председатель пре
зидиума Союза советских обществ 
дружбы и культурной связи с зару
бежными стоанами Н. В. Попова, за
меститель председателя Советского 
комитета солидарности стран Азии и 
Африки писатель А. В. Софронов, 
ткачиха комбината «Красная роза» 
В. И. Бобкова.

С ответной речью выступила лау
реат международной Ленинской пре
мии г-жа Рамешвари Неру.

(ТАСС).

МИТИНГ ЯПОНО- 
СО ВЕТС КО Й  Д Р У Ж Б Ы

ТОКИО, 22 августа. (ТАСС). Вчера

шюру «Проект Устава Коммунисти
ческой партии Советского Союза», 

(ТАСС).

В  посл едвиА  час

Распорншения министерства внутренних дел ГДР
БЕРЛИН, 23 августа. (ТАСС). 

Агентство АД Н  передает:
В связи с многочисленными про

вокациями, совершенными за пос
ледние дни по подстрекательству 
западноберлинских инстанций, и 
особенно западноберлинского бур
гомистра Брандта, и направленны
ми против граждан и учреждений 
столицы ГДР Берлина, министр 
внутренних дел ГДР издал 22 ав
густа распоряжения о новых мерах 
по охране республики.

В одном из этих распоряжений 
всем гражданам Берлина и За
падного Берлина предлагается в 
интересах их собственной безопас
ности находиться от границы на 
расстоянии не менее 100 метров 
по обеим ее сторонам. За послед
ние дни мирно настроенные граж
дане попадали в опасное положе
ние в результате ̂  того, что на за
падноберлинской стороне границы 
был осуществлен ряд провокаций.

Другое мероприятие касается 
вступления западноберлинских 
граждан на территорию Берлина. 
Поскольку предоставленная запад
ноберлинским гражданам возмож
ность вступать на территорию сто

лицы ГДР была использована 
падной стороной для диверсион
ной и подрывной деятельности про
тив ГДР, теперь западноберлин
ским гражданам разрешается всту
пать на территорию столицы ГДР 
только по предъявлении разреше
ния на пребывание в столице, ко
торое можно получить в Западном 
Берлине в двух филиалах бюро 
путешествий ГДР.

Одно из мероприятий касает
ся перехода границы подданными 
иностранных государств, членами 
дипломатического корпуса и пред- 
сгавителя.ми западных оккупацион
ных держав. Для этих категорий 
лиц предусматривается особый 
пункт перехода, который закрыт 
для всех других, въезжающих 
выезжающих. Специальные пункты 
перехода созданы также для граж
дан Западной Германии и Западно
го Берлина. Западноберлинские 
дети могут переходить границу 
только в сопровождении своих ро
дителей.

Министерство внутренних дел 
указывает, что эти .мероприятия 
останутся в силе до заключения 
мирного договора.

С речами на митинге выступили 
видные политические и обществен
ные деятели страны, в том числе 
председатель ЦК Коммунистической 
партии Японии Носака и председа
тель ЦИК социалистической партии 
Японии Каваками.

Тепло встреченный собравшимися 
на митинге выступил А. И. Микоян.

Гагарин покорил Венгрию
Корр.БУДАПЕШТ, 22 августа.

ТАСС А. Семенов передает:
Завершилась поездка первого со

ветского космонавта майора Юрия 
Гагарина по Венгерской Наро^лной 
Республике. В течение трех дней его 
пребывания в качестве гостя венгер
ского народа вся страна жила этим 
событием. Гагарин буквально поко
рил вею Венгрию.

Жители страны, которые не име
ли возможности непосредственно 
встретиться с героем, могли следить 
за каждым его шагом, за каждой но
вой встречей. Печать, радио, телеви
дение широко освещали пребывание 
Юрия Гагарина в Венгрии.

Сегодіія, в день отъезда первого 
космонавта из Будапешта, газета 
«Непсабадшаг» посвящает ему шесть 
первых страниц.

Более 20 тысяч представителей 
трудящихся Будапешта собралось се
годня на Ферихедьском аэродроме, 
чтобы попрощаться с майором Гага
риным.

На аэродроме состоялся краткий 
митинг. Юрий Гагарин от всего серд
ца поблагодарил трудящихся Буда
пешта, весь народ Венгрии за горя
чий прием, оказанный ему — пред

ставителю советского народа.
Первый заместитель председателя 

правительства ВНР Ю. Калайи поже
лал космонавту, его жене и дочке 
счастливого пути, здоровья, успехов 
в жизни й труде.

УСКОРИТЬ ЖАТВУ  
И ОБМОЛОТ ВАЛКОВ

Досрочно выполним 
план хлебосдачи

Мы горячо одобряем решение 
бригад тов. Гончарова из соседнего 
колхоза «К новым победам»’ » тов. 
Григорьева из колхоза имени Лени
на нашего района, которые решили 
встретить открытие XXII съезда 
КПСС досрочным вьшо.тнением обяза
тельств по продаже хлеба государст
ву. Долг каждого хлебороба эту зна
менательную дату отметить своим 
трудовым подарком. Колхозники на
шей бригады трудятся на уборке 
так, чтобы не оставить в поле ни ко
лоска. собрать весь урожай. Главное 
в борьбе за .хлеб —  сжатые сроки 
уборки. Этому мы подчинили всю 
свою работу.

К 20 августа коллектив нашей 
бригады закончил уборку ржи и яч
меня. Сейчас полным ходом убираем 
пшеницу. Тон на уборке задают ком
мунисты и комсомольцы. Кандидат 
в члены КПСС М. Пирогов и комсо
молец И. Курдюков возглавляют со
ревнование коллективов пяти ком
байновых агрегатов.

.Мы широко применяем групповой 
метод использования комбайнов. Это

осооенно важно при нехватке авто
машин. У нас один шофер Ф. Лукь- 
янко успевает отвозить хлеб от трех 
комбайнов. Из-за него комбайнеры 
не простаивают.

Колхозники нашей сельхозартели 
решили завершить выполнение пла
на продажи хлеба государству к 
5 сентября, а к 10 сентября вывезти 
в закрома государства 60.000 пудов 
хлеба и выполнить взятое обязатель
ство.

Наш колхоз продал государству 
более 10 тысяч центнеров хлеба, 
около 2.000 центнеров зерна — 
вклад нашей бригады в это дело. Мы 
подсчитали свои возможности и ре
шили завершить данное нам задание 
по выполнению плана продажи хлеба 
государству не к  5, а к  1 сентября 
1961 года. Всего наша бригада на 
хлебоприемный пункт вывезет 7 ты
сяч центнеров зерна.

М. АНДРЕЕВ, 
бригадир третьей комплексной 
бригады колхоза имени XXI съез
да КПСС Кожевниковского рай
она.

Более пятнадцати лет работа
ет механизатором в Томском 
районе Елена Максимовна Коро
лева. За это время она в совер
шенстве изучила всю сельско
хозяйственную технику. Рабо
тая на лафетной жатке или 
комбайне. Елена Максимовна нз 
года в год добивается отличных 
результатов. Она лучший ком
байнер области.

Нынче механизаторы верхне
сеченовской фермы Рыбалов- 
ского совхоза, где трудится 
коммунист Е. М. Королева, од
ними из первых в Томском рай
оне начали раздельную уборку 
зерновых культур. Около 150 
гектаров хлебов убрали маши
нист лафетной жатки Е. М. Ко
ролева н тракторист Павел Се
ченов. Они занимают первое ме
сто в районе на уборке урожая.

— В подарок X X II съезду,— 
говорит Е, М. Королева, — мы 
обязуемся убрать не менее 400 
гектаров хлебов. ^

На снимке: П. Сеченов в
Е. Королева.

Текст и фото 
В. Щ укина.

В два раза бо.іьш^ 
нормы

В прошлом году в колхозе «Роди
на» Асиновского района льном было 
засеяно 200 гектаров зем.ти, в этом 
году — 250 гектаров. К его тереб
лению мы приступи.тіі 30 июля. Кол
хозники второй полеводческой брига
ды (бригадир Е. П. Смирнов, звенье
вая А. Н. Киселева) уже вытеребили 
лен на площади 60 гектаров, В це
лом по колхозу на 23 августа выте
реблено около 200 гектаров льна.

Колхозники работают с большим 
желанием. Например, колхозница 
бригады Л? 2 Анна Носкова при за
дании 1,65 гектара вытеребила бо
лее 3 гектаров льна. Ее ежедневная 
выработка 0,20— 0,24 гектара при 
нор.ме 0,1,

Многие кол.хозники выполня
ют задания более чем на 200— 250 
процентов.

В ближайшие дни уборка льна бу
дет закончена.

А. БЕСПЯТОВ. 
наш селькор.

Бьем боевую тревогу
На тызырачевеной ферме совхоза „Россия" 

затягивают уборку урожая
Хлеборобы совхоза «Россия» Ше- 

гарского района наращивают теМ' 
пы уборочных работ. Коллектив пе 
редовой батуринской фермы закончил 
подборку и обмолот валков ржи 
на площади 135 гектаров. 
Все жатки и комбайны переклю
чены на уборку яровой пшени
цы. Следом за уборкой хлебов 
ведутся подборка соломы, лущение 
стерни и подъем зяби. Ферма закон
чила посев ржи, а сейчас помогает 
соседней бабарыкинской ферме. Три 
дня тому назад здесь начали уборку 
богатого урожая «королевы полей». 
Закладка кукурузного силоса ведет
ся с резаной ржаной соломой.

Совсем противоположную картину 
мы увиді-ли на полях тызырачевской 
фермы, где управляющий .М. В. Чер
ногривое. Из 206 гектаров озимой 
ржи скошен 121 гектар, а подобра
но и обмолочено за декаду — с 10 
по 20 августа — двумя мощными 
комбайнами «СК-3» только 27 гекта
ров. На корню стоит еще 70 гектаров 
ржи, да около сотни гектаров ее на
до подбирать и обмолачивать. А меж
ду тем, повсеместно подошла к убор
ке яровая пшеница.

—  Если такими темпами мы бу
дем убирать и дальше, то хлеб пой
дет под снег, —  говорит бригадир 
комплексной бригады Д. И. Гынгазов.

Ведь при одинаковых погодных 
условиях коллективы соседних ферм 
удовлетворительно ведут уборку уро
жая. Вся причина в неорганизован-

Р а достные вести
Миллиард пудов зерна дала 

Россия Родине
МОСКВА, 22 августа. (ТАСС). 

Большим хлебом полнятся закрома 
Родины. Нескончаемой золотой рекой 
идет он из колхозов и совхозов. Ге
роическим трудом земледельца выра
щен замечательный урожай. Радост
ные вести сообщили корреспонденту 
ТАСС в Центральном статистическом 
управлении при Совете Министров 
СССР. На 20 августа колхозы и сов
хозы Российской Федерации засыпа
ли 8 государственные закрома свы
ше миллиарда пудов хлеба. Это — 
лучший показатель на это время за! 
все последние годы.

Никогда еще к  этому сроку не да
вала столько хлеба страгш Украина, 
как нынче. Хозяйства республики за
сылали в закрома государства 575 
миллионов пудов зерна нового уро
жая. 16 миллионов пудов хлеба дала 
Родине Молдавия.

Разгорается жатва на целинных 
полях Востока. Десятки миллионов 
пудов хлеба вывезли на элеваторы и 
приемные пункты труженики Казах
стана. В стране выполнен план заго
товок бобовых культур.

А поток зерна не ослабевает. Хлеб 
идеті

ности руководителей фермы. Тов. 
Черногривов за время уборки ни ра
зу не был в самой большой бригаде 
—  тарахлинской. А дела там не бле
щут.

Тызырачинцам надо убрать 1.500 
гектаров зерновых и бобовых куль
тур. На 21 августа, за 15 дней убор
ки, здесь не убрано и десятой доли. 
Может быть, на ферме недостаточно 
техники или рабочей силы? Нет. дело 
не в этом. Здесь пять комбайнов, из 
них четыре самоходных. Но они про
стаивают из-за отсутствия машин для 
отвозки зерна. Агрегаты людьми не 
укомплектованы.

Руководители фермы не позаботи
лись об открытии сезонных детских 
яслей в Тарахле, в результате около 
20 трудоспособных работниц не при
нимают активного участия в уборке 
урожая.

На тызырачевской ферме не ве
дется борьба за качество полевых 
работ. По обе стороны дороги от 
Тарахлы до Лопушинки раскинулись 
поля озимой ржи. Крайние валки так 
и остались неподобранными, места
ми они лежат и на середине поля. 
Огерня высокая, пожнивные остатки 
убираются плохо, а уже начали па
хать зябь. Смотришь на вспаханное 
поле, а на нем сплошные кучки соло
мы. пахота неровная, повсюду видны 
огрехи. Концы полей не опахиваются.

Валки на этом поле подбирали 
комбайнеры гг. Гончаров и Гынгазов. 
к ним приезжал агроном фермы 
II. Мошков и видел бракодельство, 
но прошел мимо. Точно такое же по
лучается и с качеством взмета зяби.

—  При нашем агрономе можно и 
так делать, — откровенно говорят 
трактористы.

Все массивы яровой пшеницы на 
площади 200 гектаров, раскинув
шиеся по дороге от Тызырачева на 
Тарахлу, густо заросли овсюгом. 
Это результат некачественной вспаш
ки зяби в прошлом году. Но здесь 
не извлекли урока из ошибок прош
лого года.

На вопрос, почему до сих пор не 
начата раздельная уборка пщеницы, 
бригадир тов. Гынгазов только раз
водит руками.

— У нас большой разрыв по убор
ке ржи. С ней не знаем, что делать.

Хлеборобы тызырачевской фермы 
оказались без руководства. Тов. Чер
ногривов отсиживается до.ма. Из 
руководителей сов.хоза здесь редко

кто бывает, а главный агроном тов. 
Маслов с начала уборочных работ с 
механизаторами тызырачевской фер
мы не встречался, здесь его никто 
не видел.

Ни один из комбайнеров на пе
риод уборки не взял обязательств. 
Почин серпуховчан среди механи
заторов не распространяется. О 
нем люди II представления не имеют. 
Агитаторов в поле нигде не видно. 
Наглядной агитации ни на механи
зированном току, ни в конторе, ни на 
комбайнах нет. В этом большая вина 
секретаря партийной организации 
фермы тов. Аникина.

Рейдовая бригада печати:
Н. КРИВОШЕИН, 

председатель Федораевского 
сельского Совета.

И. ПОЛЕВЕЧКО, 
комбайнер федораевской фермы.

Н. РАСПУТИН, 
сотрудник районной газеты.

По примеру 
бакчарцев

С хорошей инициативой высту
пили бакчарские депутаты.

•Мы, депутаты Зоркальцевского 
сельсовета Томского района, под
держиваем их почин. Мы решили 
взять под свой депутатский конт
роль уборку урожая на полях 
ферм Рыбаловского совхоза, на 
полях совхоза «Петрово» и Поро- 
синского откормосовхоза.

Обязуемся следить за качест
вом уборки урожая, не допускать 
потерь зерна при транспортиров
ке. обработке, а также порчи зер
на на токах. Будем контролиро
вать скирдование соломы и подъ
ем зяби, примем все меры для вы
полнения плана заготовки кормов, 
повышения надоев мо.лока. Возь
мем под свой контроль подготовку 
скотопомещений к  зимнему пе
риоду, организуем депутатские 
посты на уборке овощей.

Для организации этих работ де
путаты распределены по участ
кам. На этой неделе мы выходим 
на свои участки.

A. НЕЛЮБИНА. П. БУШУЕВ.
B. КОПЫЛОВА, Г. ПИ- 
САНКИН, А. КРИВОШЕИН,
К. ЛИТВИНОВ, И. МУЗАФА- 
РОВ, В. НОВИКОВ, Г. ТЕ
РЕНТЬЕВ, депутаты Зоркаль
цевского сельсовета Томского 
района.
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РАЙОННЫЕ ПАРТИЙНЫЕ КОНФЕРЕНЦИИ

НОВЫЕ ЗА Д А Ч И - 
НОВЫЕ ТРЕБОВАНИЯ
Состоялась Парбигская районная 

пАрФнтаая конференция.
С докладом о проекте Программы 

KIkJC выступил секретарь райкома 
КЙСС тов. Петров. Докладчик, деле- 
гАты отметили, что этот волнующий 
ддкумент современности находится 
сейчас в центре внимания коммуни
стов. всех трудящихся района. Еди
нодушно одобряя его, они усиливают 
о&оО Напряжение в труде, мобилизу
ют новые резервы для успешного 
вігаолнения планов и обязательств в 
честь Х ІП  съезда КПСС.

—  Чувством огромной гордости за 
нАшу родную Коммунистическую пар
тию наполняется сердце, когда ду
маешь о великих целях, намечаемых 
проектом Программы КПСС,— CKaaâ j, 
в своем выступлении коммунист 
тОв. Тушин. —  Мы, коммунисты, 
приложим все силы, чтобы быстрее 
построить коммунистическое обще
ство.

С большой активностью делегаты 
конференции обсудили и одобрили 
проект Устава КПСС. Докладчик, 
член бюро райкома партии тов. Кош
карев, все выступавшие указывали 
на необходи-мость уси.іения авангард
ной роли каждого коммуниста.

Делегаты высказали по проекту 
Устава свои предложения и замеча
ния. Коммунист тов. Ткач считает 
целесообразным, чтобы члены ВЛКСМ 
вступали в партию лишь через 
ВЛКСМ. В проекте Устава говорит
ся, ^то окружная, городская, район
ная партийная конференция созьі- 
вАется не ре*е раза в два года. Де
легат тов. Заборовсний предлагает, 
чтобы в период между конференция
ми после каждого года работы бюро 
партийного комитета отчитывалось 
на пленумах окружкомов, горкомов и 
райиомов КПСС.

Делегаты конференции всесторон
не обсудили отчетный доклад райко
ма КПСС. Докладчик, первый секре
тарь райкома КПСС тов. Мартемья- 
нобі коммунисты, выступившие в 
прениях, отмети.іи, что в районе уве
личилось поголовье крупного рогато
го скота и птицы, выращен хороший 
урожай зерновых и картофеля.

В районе вырос большой отряд 
передовиков сельскохозяйственного 
производства. Например, 64 доярки 
надоили за 7 месяцев свыше двух 
тысяч килограммов молока на фу
ражную корову.

Однако де.Тегаты конференции со
средоточили главное внимание на 
том. что еще не сделано и предстоит 
сделать, чтобы выполнить обязатель
ство. В своих выступлеКиях тТ. Под- 
шивайлоВ, Сафронов, Нбупокоев, Та- 
тауров, Ключников, Жданов, Соколов 
и другие говорили о крупных недо
статках в развитии сельского хозяй
ства района. Делегаты критиковали 
райком КПСС за то, что Он пе обеспе
чил роста производства зерна —  ос
новы всего сельскохозяйственного 
производства.

В районе низка культура земледе
лия. невысоки урожаи зерновых, 
технических и пропашных культур. 
Большинство бригад колхозов пло
хо обрабатывает земли, допускает 
большие потери на уборке зерновых. 
Райком КПСС не сумел поднять от
ветственность Всех коммунистов, ру- 
коіоіителей колхозов, специалистов 
сельского хозяйства за вспашку зя
би. Сев зерновых и технических 
культур производится, как правило.

в колхозах по весновспашке. На низ
ком уровне находится семеноводство.

Райком КПСС слабо выполняет 
требования январского Пленума ЦК 
КПСС об улучшении испо.льзования 
земель и замене малоценных куль
тур более урожайными и ценными. 
Почти 50 процентов посевных пло
щадей в колхозах занято овсом, в 
районе мало сеется кукурузы, горо
ха.

В последние годы в районе резко 
сократились посевы льна.

Обязательство по рроизйодству и 
продаже мяса государству в районе 
поставлено под угрозу срыва. В рай
оне допущен большой падеж свиней 
и крупного рогатого скота, не ликви
дирована яловОсть коров, нгізбк вы
ход молодняка.

Райком в течение ряда лет не 
поправляет положение дел в свино
водстве. За семь месяцев обязатель
ство по продаже свинины государст
ву выполнено на 19,6 процента. Рез
ко сократилось поголовье свинома
ток.

—  Почему мы яе выполнили обя
зательство АО производству СВЙНИЙЫ? 
—  сказал в своем выступлении ком
мунист тов. Ключников. —  Потому, 
что бюро райкома КПСС ограничи
лось только принятием решений, не 
организовало работу на местах. За 
7 месяцев были приняты три реше
ния, направленные на улучшение 
Ьвиноводства в колхозах. Но вьгаол- 
нение ни одного из них до сих пор 
не проверено..

Моторист электростанции колхоза 
имени Сталина тов. Неупоноев, уп
равляющий районным 'оТде.тениен 
«Сельхозтехника» тов. ПОДШйвайлов 
Говорили о том, что бюро райкома 
БПСС не занимается вопросами 
улучшения использования техники в 
колхозах, подготовки механизатор
ских кадров.

Одной Из главных приТин отстава
ния района, как отметили делегаты, 
является слабое распространение 
опыта передовиков колхозного про
изводства.

Райком КПСС слабо организовал 
выполнение постановления.ЦК КПСС 
«О задачах йартИйнбй пройаТандЫ 
современных условиях».

—  Я работаю в отдаленном насе- 
.іенном пункте Соболинка, —  гово
рила чабан колхоза имени Сталина 
коммунист Tog, Петрова. —-  На на
шей ферме PWKP бывают' работники 
райкома КП0в, руковсдЙтАлЙ колхо
за. Мы радко слуМаем доклады, 
лекции. Жители поселка с февраля 
не видели кинофильмов.

Делегаты конференции высказали 
ряд замечаний в адрес областных 
организаций. ОблАстаое уЬраклейие 
сельского хозяйства до сих пор 
не укомплектовало специалистами 
опЫтно-покАзательное хозяйетЬо, Об
ластное управление культуры недо
статочно заботится об укреплении 
кадров клубных и библиотечных ра
ботников в районе,

Конференция приняла решение, 
направленное на успешное выполне
ние планов и обязательств, на до
стойную Встречу ХХІІ съезда КЙСС.

У
Состоялся пленум рАйкоМа КПСС. 

Первым секретарем райкома КЙСС 
избран тов. Мартамьйнов Е. Н.. сек
ретарями —  тт. СчАстный Д. К. р 
Петрой Б. В.

А. КАРАТАЕВ.

В обстановке 
принципиальности 

и деловитости
С глубоким удовлетворением и 

одобрением изучают и обсуждают 
коммунисты, все трудящиеся Крйво- 
шейнского района проекты Програм
мы и Устава КПСС. Эти исторические 
документы были в центре внимания 
делегатов районной партийной кон
ференции. С докладами о проекте 
Программы и проекте Устава КПСС 
выступили секретари райкома КПСС 
тт. Курилович и Твердохлебов.

Конференция единодушно одобри
ла проектѣ! Программы и Устава 
КПСС и поручила райкому КЙСС 
ОбАсйёЧйть г.іубокое изучение, 
разъяснение и обсуждение этих исто
рических документов, мобилизовать 
усгілНя Фрудящихся райО'На на безус
ловное выполнение социалистических 
обязательств в честь XXII съезда 
КПСС.

Делегаты активно, по-деловому об- 
Рудилй отчетный доклад райкома 
fence, который сделал йОрцый секре-j 
тарь райкома партии тов. Агашев.

Как отмечали делегаты, в районе 
не преодолено отставание в развитии 
животноводства. КолкозЫ района не 
свравйлисЬ с выЦрлнением плАнов и 
обязательств по производству и про
даже мяса, молока, шерсти.

За 7 месяцев текущего года пого
ловье крупного рогатого скота даже 
несколько сократилось по сравнению 
с прошлыя годом. Не выполнен план 
по росту поголовья коров, сви
ней, крайне низок деловой выход' 
молодняка. За семь месяцев на 100 
коров получено лишь по 49 телят, 
на 100 овцематок —  по 99 ягнят и 
ho 7.4 поросенка —  на свиноматку. 
Допущен большой падеж скота. Сни
зилась продуктивность животных. 
Надои молока на корову за 7 месяцев 
со.ставили 1.141 килограмм — на 
24 килограмма меньше, чем за соот
ветствующий период прошлого года.

В районе из года в год обществен
ное Животноводство не обеспечивает
ся в достаточном количестве корма
ми. Плохо идет заготовка кормов и в 
этом году.

Серьезные недостатки имеются и в 
развитии полеводства. Во многих 
колхозах района низка культура 
земледелия, ... плохо используются 
зеМли, Вольйійе площади занимают 
малоценные культуры —  овес, одно
летние травы. Мало сеется в районе 
кукурузы, ее возделыванию не уде
ляют ДоЛжйого Внимания. Сокраща
ются посевы льна, картофеля. В кол
хозах запущено семеноводство. В 
районе нйзкй урожаи зерновых и 
технических культур.

Райком КПСС, партийные орга^нн- 
зации, правления колхозов не обес
печили организованного начала убор- 
Ки урожая. Сборка урожая, хлебо- 
Вдача Идут НИЗКИМИ темпаМи. Руко
водители колхозов имени Свердлова. 
Имени Ленина, имени Калинина и 
других не организовали раздельную 
уборку урожая. Здесь упускают луч
шие сроки сева озимых. Крайне Мед
ленно идет тВребление лЬна. Имею
щиеся льнотеребилки бездействуют. 
Многие колхозы не приступили к 
Вспашке зяби.

Как указали делегаты, райком 
БПСС, его бюро и райисполком сми
рились с серьезными недостатками в

сельском хозяйстве, не предъявляли 
к  руководителям колхозов высоких 
требований в борьбе за безусловное 
выполнение обязательств.

— І^айкоМ КПСС принимал хоро
шие решения, — говорили делегаты 
тт. Петлин, Скорняков, Литосові —  
но онй нВ подкреплялись организа
торской и массово-политической ра
ботой.

Райком КПСС слабо повышал роль 
первичных партийных организаций. 
Бывая на фермах, в бригадах, секре
тари райкома партии, работники его 
аппарата редко беседовали, совето
вались с рядовыми колхозниками.

ДелегаЧы конференции тт, Нарпо- 
вич, Г^иШкёвйч, Морарь, Булавскйй 
и другие резко критиковали рабоФнИ- 
ков районного отделения «СВльхоз- 
технйка», кЬтоі)ые п.іохо поМогают 
ко.іхЬАаМ в механизации трудоемких 
процессов в Животноводстве, Мало 
Что сдела.ій по комплексной механи
заций заготовки кофМов, йеуДОвлет- 
ворительно снабжаЮФ ко.ЧхозЫ запас-, 
пыми ЧАСТЯМИ и сельскохозяйствен
ными машинами, плохо помогают в 
организации ремонта техники, в ос
воении новой техники.

В докладе, выступлениях делега
тов отмечались серьезные недостат
ки в работе Ергайского леспромхоза, 
который не выполняет План.

Это является резѴльтаЧом пло
хой организации Труда,• неудовлетво
рительного использования Машин и 
механизмов, невнимания к  внедре
нию новой технологии и передового 
опыта. В леспромхозе слабо ведетей 
работа е людьми, нйЗка трудовАя 
дисциплина, много формализма в ор
ганизации соревнования.

— Райком КПСС Мало уделял Вни
маний работе леспромхоза, —  гово
рил директор леспромхоза тов. Виф- 
лиемский, —  вопросами лесозагото
вок Занимался от случая к  случаю.

За отчетный период в районе 
нескбЛВкО улучшилась идеологиче
ская работа. Расширилась сеть поли
тического просвещения, больше СтаЛо 
чіггаться лекций. Однако райком 
КПСС, первичные партийные органи
зации не преодолели отрьіва пропа' 
гандЫ от жизни. В организации 
идеологической работы много форма' 
лизма. Делегаты тт. Коломников, 
Кривошеин, Гришанов говоріш  о 
неудовлетворительной работе многих 
культурно-просветительных учреж
дений района.

Серьезные недостатки имеются ь 
работе комсомольских организаций, 
Делегат тов. Баиунчев отметил, что 
райком КПСС, многие партийные ор
ганизации мало внимания уделяли 
комсомольским организациям.

Конференция приняла постановле
ние, направленное на безусловное 
Выполнение планов и обязательств 
третьего года семилетки, на достой
ную встречу XXII съезда КПСС.

В работе конференции принял уча
стие секретарь обкома КПСС тов. 
Лукьяненок. **

Состоялся пленум райкома КПСС 
Первым секретарем райкома партии 
избран тов. Воскресенский Е. А., сек
ретарями —  тт. Иурйловйч С. А., 
Твердохлебов Н. А.

Ев. БУЧЕНКО.

Конкретнее руководить хозяйством I

Активно делегаты Молчановской 
районной партконференции обсудили 
проекты Программы и Устава КПСС.

Доклад о проекте Программы КПСС 
сделал секретарь райкома КПСС тов. 
Колесников, с докладом о проекте 
Устава КПСС выступил член бюро 
райкома КПСС той. Попов.

Делегаты тт. Портнягин, Мукомо
лов, Трушков и другие говорили, что 
обсуждение проекта Программы пар
тии в первичных партийных органи
зациях. В коллективах трудящихся 
способствует глубокому пониманию 
коммунистами и всеми трудящимися 
задач строительства коммунизма, мо
билизует і*рудящихся на досрочное 
выполнение заданий семилетки в со
циалистических обязательств в честь 
XXII съезда КПСС. Все трудящиеся 
горячо одобряют проект Программы 
КПСС.

Обсуждая проект Устава КПСС, 
делегаты указали на необходимость 
повышения активности каждого ком
муниста в выполнений задач комму- 
нистйчегкого строительства, наме
чаемых В проекте Программы КПСС.

КбаферСйциЯ единодушно одобрйла 
проекты Йропіаммы и Устава КЙСС,: 
наметила uepij по широкому разъяс- 
ееяйіго я обсуждению этих докумен
тов.

По-деловому, принципиально обсу
дили делегаты отчетный доклад рай
кома КПСС. Дшсладчйк, первый сек
ретарь райкоМа КПСС тов. Попов, 
и выступавшие в Прениях отметили, 
что промышленные предприятия 
района Выполнили семимесячный 
п.тан м  выпуску валовой продук
ции нА 104.5 процента. Большин
ство промышленных предприятий

успешно справляется с выполнением 
обязательств.

Животноводство —  основное на
правление сельского хозяйства рай
она. Однако в развитии этой отра
сли— очень много недостатков. Сов
хозы йлохі) выполняют обязатель
ства по производству и продаже 
продуктов животноводства государ
ству. Низок рост поголовья ско
та, допускается большой падеж 
животных. Среднесуточный привес 
крупного рОгаТоГо скота в Молчанов- 
ском совхозе составил за полугодие 
только 314 Граммов, а свиней — 
114 граммов. Неудовлетворительно 
развивается в совхозах свиноводство. 
Например, в tyHrycoBCKOM совхозе 
на ТюВйнской ферме с начала года 
получено только по 3 пороОейка йа 
основную свиноматку.

ПЛОХО организовано и производ
ство молока. Надой молока в ию.те и 
августе в Молчановском совхозе рез
ко снизился. На майковской и Соко
ловской фермах надаивают сейчас по 
5— 6 килограммов молока в сутки,

Бак отмечали делегаты, совхозы 
работают нерёйТабельно. Здесь слабо 
организована бРрьбі За' реЖиМ Эко
номии, плохо используются гіроТрвс- 
сПвныв методы организации труда. 
В Тунгуссвском совхове до сих пор 
не внедрен подсосный метод выра- 
ЩйВания ТРЛЙТ. Йа ф'ермак совхо
зов плохо внедряется йскУсственное 
осеменение скота.

Руководителѣ й спеЦйАлйсты 
ферм и совхозов глубоко йО йнйкАЮт 
в экономику хозяйств. А райкОм 
КПСС плохо УЧИТ их искусству ру
ководства ХОЗЯЙСТВОМ, сЛаб'о повыша
ет у них Чувство отвеустВённоОти ва 
цоручОыно'е дело.

Райком КПСС, первичные партий
ные организации мало что сделали 
для широкого распространения по- 
чйна серпухоВЧан. соревнования за 
коммунистический труд.

Делегаты конференции высказали 
большую озабоченность ходом заго
товки кормов, уборки урожая и хле
босдачи. В совхозах неудовлетвори
тельно идет закладка сиЛоса. На 
19 августа его заложено только 23 
процента к  плану. Немногим боЛее 
половины заготовлено сена. В сов
хозах района, особенно в Молчавов- 
скОм Пл'Око применяется раздель
ный сПогоб уборки урожая, неудов
летворительно используется техника. 
Медленно ведется вспашка зяби.

Управляющий гришйнской фермой 
тов. Прокопчун критиковал бюро 
райкома КПСС за то. чТо ОНО слабо 
оПйрА.Тог.ь й своей работе на первич
ные партийные организации. Секре
тари райкома КПСС, бывая на фер
мах, подчас даже не встречались с 
секретарями первичных партийных 
организаций, не советовались с рядо
выми коммунистами.

На Томском яёсопе- 
ревалОМном и деревооб- 
рВбатЫВающем комби* 
нате добрая трудовая 
слава идет о Крановщи
ке кабельно-мостового 
крана Вениамине При
валове. Недавно моло
дому коммунисту было 
Присвоено зВайнВ удар
ника коммунистическо
го труда. Встав на тру
довую вахту в чЬсть 
X X II съезда КПСС, 
В. Привалов выполняет 
смейКЫе нормы на 
120 — І  30 процентов.

Одним из первых на 
комбинате Вениамин 
Моисеевич освоил ка
бельно-мостовые и КЬн- 
сольно-коЗловыё Кра
ны. В его умелых ру
ках слояіные' механиз
мы действуют безот
казно. Но передовой 
рабоЧНЙ йе успокая- 
ваеТся на достйгйуТОій: 
успешно окончив ІО 
классов вечерней сред
ней школы, Ьй посту
пает учиться йа Заоч
ное отделение Краейо- 
ярского лесотехнйче- 
ского института.

Текст и фото 
В. Скворцова.

Гордость, радость,

Управляющий тунгусовской Фер
мой тов. ГорельсниЙ, директор Мо.1- 
ЧаноВского совхоза тОв. Волков, сек
ретарь партийной организации про- 
грессовской Фермы тоВ. Андрющенко 
резко критиковали райком КПСС, его 
бюро за то, что ойи слабо занима
лись подбором и воспитание.ч сов
хозных кадров, особенно среднего 
звена.

Большое внимание делегаты кон
ференции уделили вопросам улуч
шения Массово-политической работы.

В принятом на конференции по
становлении намечены меры, обес
печивающие резкое улучшение хо
зяйственного л культурного строи- 
Те.іЬстВа, безусловное выполнение 
обязательств в честь ХХІІ сѣездА 
КПСС.

V
Состоялся пленум райкома КПСС. 

Первым секретарем райкома КПСС 
избран тов. Попов В. Г., секретаря
ми —  тт Колесников В. Т., Ехла- 
кова А. А.

П. ТАЕЖНЫЙ.

В эти дни редакцион
ная почта полна ярких, 
волнующих строк благо-' 
дарностй Коммунистиче
ской партии и Правительству, гордо
сти за пашу могучую державу, за 
реальность грандиозных планов стро
ительства коммунизма.

Рабочие н студенты, ученые и 
колхозники —  люди разных профес
сии и возрастов в своих письмах в 
редакцию единодушно одобряют 
проекты Программы и Устава КПСС, 
высказывают свои мысли, предло
жения.

«Программа мира и счастья наро
дов», —  так озаглавил свое письмо 
в редакцию колхозник сельхозартели 
имени Кирова Бакчарского района 
М. Ройтмай.

«Мы знаем, —  пишет тов. Ройт- 
ман, —  что слово партии ни
когда не расходится с делом. Бак она 
сказала, так и будет. Я, как и все 
мои односельчане, счастлив, что яв
ляюсь свйдетё.іеи и непосредствен- 

‘ ным у і^^ни ко м  -создания комМуня- 
стическоро общества,; Своим трудом 
мы приблизим эту світлую мечту^че- 
ловечества. Мы придем к победе 
коммунистического труда».

«Проекты Программы и Устава 
КоМмуйистической партий Советско
го Союза —  это волнующие доку
менты современности. —  пишет в 
редакцию секретарь парторганизации 
северской Фермы совхоза «Колпа- 
шевскии» Н. Евтушенно. —  С осо
бым вниманием изучали мы раздел 
проекта Программы КПСС о развитии 
сельского хозяйства и общественных 
отношений в деревне...

Мы будем делать все, чтобы улуч
шить использование техники и встре
тим открытие XXII съезда КПСС ро
стом производительности Труда на 
каждом участке нашей фермы».

Проекты Программы и Устава 
КПСС вдохновляют советских людей 
на новые трудовые подвиги, на 
вдохновенный творческий трУд. Об 
этом свидетельствуют Многочислен
ные письма наших читате.Тей.

Вот одно из них. Автор его —  сек
ретарь парторганизации Орловского 
леспромхоза тов. Злобин — пишет:

‘ «Лесозаготовители Орловского лес 
проМхоза с радостью восприняли 
проект новой Программы партии 
готовят достойную Встречу XXII 
съезду КиСС. Коллектив обязался

вдохновение как изнурителен тр у і 
людей, которых беспо- 
щадно эксплуатировали

Обзор писем 
в редакцию

сверх годового задания дать Родине 
30 тысяч кубометров леса, в том 
числе 25 тысяч кубометров ко дню 
открытия XXII съезда партии. Мно
гие лесозаготовители показывают об
разцы труда. Среди них трактористы 
Помыткин, Семенихин, Хохлов, Ши- 
шук, раскряжевщики Тищенко. Чул- 
ков, Мальцев, Ковров, Волженин и 
другие. В целом коллектив за про
шедшие семь Месяцев план вывозки 
леса выполнил на 128 процентов. 
Выработка йа тракторо-смену соста
вила 58 кубометров при норме 43».

Эти мысли, выражающие большой 
политический и Трудовой подъем 
трудящйхВя, высказывают в своих 
письмах секретарь парторганизации 
могйльно-мысовской фер̂ мЫ Чажем- 
товскОго совхоза тов. Юрков, брига
дир 'томской типографии IN5 2 топ. 
Белозеров, электромеханик тов. Ми
халев из г. Болпашево, тов. Борисов 
из М.-Брагинского лесозаготовитель
ного пункта Шсгарского района и 
многие другие.

Нельзя без волйения читать пись
мо Животновода колхоза имени Ста
лина Бакчарского района Ивана Ива
новича Сазыкйна,

«Мне 58 лет, —  пишет он. —  Я 
хорошо помню старую дореволюцион
ную Россию. Вместе с отцом я рабо
тал у помещика, а ротом батрачил у 
кулаков. Как сейчас, поМнго, какой 
отсталой была тогда наша страна.

помещики и капитали
сты. Помню, за целое лето, работая 
не разгибая спины у кулака, я за
работал 7 пудов ржи. Но при расче
те кулак меня еще обманул на пол
пуда».

«И вот сейчас, —  пишет тов. Са- 
зыкин, —  читая волнующие строки 
проектов Программы и Устава КПСС, 
этих выдающихся документов, не
вольно вспоминаешь, какие огром
ные изменения произошли в совет
ской деревне после Великого Октяб
ря.

На моих глазах произошли вели
кие перемены в хозяйственной А 
культурной жизни крестьянина. Лю
ди стали жить культурно, зажиточ
но. Вот почему мы верим нашей пар
тии. мы всегда идем за ней и отда
дим все силы, чтобы наша страна 
стала еще богаче, могущественнее».

«Я горжусь, что принадлежу к  
великой партии коммунистов,-строя
щих светлое будущее человечества, 
—  пишет в редакцию Г. Смирнова с 
Томского химфармзавода, —  Комму
низм утвердит на земле Мир, Труд, 
Свободу. Равенство и Счастье всех 
народов».

Ради этой великой цели, пишет 
тов. -Смирнова, хочется жить и тру
диться. Коллектив нашего завода в 
эти дни трудится особенно вдохно
венно. Да и можно ли иначе! Мы 
боремся за звание коллектива ком
мунистического труда.

Да, это счастье жить в нашей за
мечательной стране, в эпоху косми
ческих полетов советских людей, . в 
эпоху самых смелых замыслов и 
планов. Это счастье чувствовать се
бя участником этих величайших со
бытий, быть активным строителем 
коммунизма.

Хорошеет наше село

Трудятся отлично
ОгрбйтёЛьйая группа Томского 

горйгіщеТорга —  Зто Маленький кол- 
лёктйв, сбетоШий из 26 человек.

Оборудование помещений под тор
говые точки, капитальный ремонт 
Магазинов, строительство киосков, 
Павильонов, складов — вот далеко 
Пе полный перечень всех работ, ко
торые приходится выполнять строи
телям. БольшййствЬ из них свои обя
занности вВіПйЛняеТ отлйЧно. Столя
ры Н. Рыбаков, И. Буйнов. плотППк

А. Смагйн борютсП за зВАПие бригады 
коммунистического тРУда. Коммунист 
А. Горшков овладел четырьмя спе- 
цйАйьПостяма. Он и маляо. и штука
тур. и оечннк. и мастер изготовле
ния вывесок. По нескольку специ
альностей освоили А. Мирное. 
Г. ТрояП. В, Врйц, Всё они Трудятся 
іОбросоВестнй. стремятся достойно 
встретить XXII съёзд КПСС.

А. ЖИЛИН.

Петр Дмитриевич Утюг — 
один из лучших капитанов ма
невровых пароходов не только 
на Томской пристани, но н во 
всем Обском пароходстве. Еже
дневно ему прйходнТся выпол
нять десятки трудных маПевроВ 
при перестановке судов на рей
де, в Гавайях, при фо{імйПова- 
ИНН составов.

Команда парохода «Эстония^, 
которым он руководит, всегда 
безаварийно н в срок завершает 
самые сложные работы, обеспе
чивая своевременный выход в 
рейс грузовых составов.

На снимке; капитан маневро
вого Парохода «дстоння» Петр 
Дмитриевич Утюг.

Фото М, Чернёнка.

Коямунистическая партия уделяет 
огромное внимание удовлетворению 
бытовых Ц культурных нужд трудя
щихся пашей стрйнЬі. Это ' каиіло 
свое вЬіраікёние и в проекте ' новой 
Программы КПСС. За ближайшие 20 
лег, говоригсл в проекте Программы, 
национальный д о іо д  в СССР возра
стет примерно в Пять раз, рабочий 
день сокрагатсЛ до 5—S часов, каж
дая советская семья будет иметь 
благоустроенную квартиру, соответ
ствующую требованиям гигиены и 
культурного быта.

Мы, коммунисты старшего поколе
ния, являемся Очевидцами того, как 
благодаря неустанной заботе партии, 
благоустраиваются наши города и 
села, растут благосостояние и куль
тура народа.

Взять хотя бы наше село Бакчар. 
Только за два последних года здесь 
Сооружено более 80 индивидуальных 
домов, более 50 квартир построила 
районная контора коммунальных 
предприятий и учреждений райис
полкома. Выстроены раймаг и культ- 
маг, два продовольственных магази. 
на, столовая, пекарня, поликлиника, 
контора связи, мастерские районного 
отделения «Сельхозтехника». Возво
дятся новое здание одиннадцатилет. 
ней шко.іы и еосъ.чиквартирный дом 
для учителей, намечается строитель
ство кирпичного завода, больницы, 
благоустроенной бани, парикмахер, 
ской, детского комбината.

Каждый, кто впервые приезжает к 
кам, восхищается обилием зеленых 
Насаждений, цветов-, Ьпрягностью і 
чисгот-ой улиц й усАдеб. Это не слу
чайно. Жители села уделяют боль
шое вни.чАние благоустройству улиц 
и усадеб. За последние два кода вы- 
са^ёНо ок’Оло 7 тысяч дереёЬев, более 
20 ТысАч корнЫ  цеёТоі, проЛожёнО 
около 2 километров новых тротуароё. 
Усадьбы оеоражаваюгел штакетни
ком.

Трудящиеся нашего района реш и
ли евелйть в ближайшие годы Бак. 
Нар образцовым селОм.

В работе по благоуегройсгеу при
нимает участие общественность рай
она. Активными организаторами яв
ляются депутаты сельского и район
ного Советов, партийные и ко.чсо- 
молЬские организации.

Мне хотелось бы посоветовать ру- 
коёодителя.ч общественных организа
ций всех районов и сел, где благоуст
ройство ведется медленно, шире при
влекать к зтой работе население, ор
ганизовать соревнование. Это подо- 
жет быстрее сделать каждый насе
ленный пункт красивым, зеленыж, 
благоустроенным.

Е. КРУГЛОВ.

На лесозаготовках
Во второй декаде августа боль

шинство леспромхозов по-прежяему 
не выполняло суточного графика вы
возки древесины. Комбинат «Томлес» 
на протяжении двадцати дней авгу
ста лишь один раз выполнил суточ
ный график. Комбинат вместо'ликви
дации задолженности с каждым дней 
увеличивает ее. На 20 августе она 
составила 107 тысяч кубометров 
древесины.

По предварительным данным, на 
20 августа лесозаготовйтбльйые 
предприятия комбината «Томлес» 
имеют следующие показатели (в 
процентах к  месячному плану):

1 Ингузвтский 92,2
2 Каргасокский 69,3
3 Колпвшевский 65,9
4 ПышкийО'ТЦойЦКий 65.6
5 Зырянский 65,4
6 Линевский 64,6
7 Орловский 63.3
8 ПарабелЬский 63
9 Молчановений 60>9

10 Утнинский 6Q
И  Асиновений 58,7
12 Аргат-Юльский 57,8
13 Ергайский 57 Д
14 Нибегинский 57
15 Берегаевский 56,5
16 Лайсний 55,7
17 Бакчарский 55
18 Ново-Твгульдвтсний 53
19 Чаинский 51,9
20 Кюрольский 44.2
21 Тимирязевский 40.5
22 Белоярский '  4
23 Томский 34
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Люди семилетки Конструктор
то  утро Князев первым пришел > тор. — Но режущиГі круг на станкеция. Князев решил использовать 
в экспериментальный цех. Еще и металлический пруток по-прежне-] гидропневматический привод —  од-

раз осмотрел деталй и узлы ав+Ойа' 
тического прйспосо1)ления, регѴЛятРр 
скорости подачи. Сегодня начинают
ся іЛ^ядрвые испытания полуавтома- 
тйІескВй деййт^ЛьйРЙ головкп для 
изгРіоІлі^ннА фр^з. Вскоре подошли 
начальник инструментального цеха 
Алексан;ш Маркович Амсдьяцчнк, 
Мастер Иван Арсбйтьйівйч Буданов, 
С.іесаірі, Иван Михайлович #Падуков. 
Много труда приложили они. чтобы 
досрочно выполнить важный заказ. 
Благодаря их умелым рукаМ зайысЛы 
конструктора ожй.ій в MCti.iie.

Кнйаёі, Ьзг.ійнуй на чЛсы. рісНо- 
рйдй.іся: '

— Bk.lronHtb Стайбк!
1 ^  Результат оказілся неожиданным. 
^  Новая де.ійтельная гбловка бездей- 

ctB0Ba.ia. Еще и еще раз подключа
ли к ней сжатый'"воздух. Безуспеш-

Іекабрйст Александрович Князев; 
услало Bfeitep со .іба ііот. КусЛггстые; 
бройи упрямо Сошлись у перёноейиНі.!

— Нййёго не скажешь —  «доб
рое начало». —  Слесарь Падукой 
присел перед станкоН н і корточки,— 
В 'іеМ же дёЛО?

— Не сработало золотниковое 
устройство. Видимо, надо пересмот
реть конструкцию распределителе 
воздуха.

В эти дни конструктор по две ейе- 
ны подряд Не выхоЛй.Л из цеха. При- 
ш.ІосЬ устранять конструктивные не- 
дорЗбоЛки в золотвЙкС, вносить по- 

1*̂  правки в йертежп.
Неожиданно в трудные минуты по- 

йсков Князеву вспомнилось первое 
в его жизни испытание модели, из- 
готовленной собственными руками, 
—  винта аэросаней. В памяти 
всплыли сорванные потоком воздуха 
со стены плакаты. ДекабрйсЛ Алек
сандрович улыбнулся: Рожалуй, тог
да было куда труднее!

...Рано пришлось начать трудовой 
путь любознательному пареньку из 
алтайского города Бийска. После Се
милетки Декабрист КняЗеВ ййслупйл 
В ремесленное учи.інще по сіХециаль- 
ностй слесарь-инструментальщик. 
Паренька с детства тянуло к метал
лу. Часами возился он над старым 
радиоприемником, собирал детали, 
постигал тайны непонятных схем, й 
в училище Князев был не из послед
них. Уже в те годы проснулась в 
нем живинка творчества.

На очередном занятий кружка 
Юных техникой равнодушных Ие бы
ло. Руководитель кружка Василий 
Иванович взбудоражил ребят заман
чивой идеей —  самим изготовить 
аэросани. КойечнР, РредложёниВ 
приняли с восторгом, кйязеву пору
чили одну из наиболее сложных ра
бот — разметить винт.

—  Первое конструкторское зада
ние в моей Жйзни, — шѵтя вспРНя- 
наВТ сейчас ДекабрйсТ Александро
вич, — ПоНню, целыми днями во- 
зял'сй с Чертежами. Винт делали ме- 
та.ТлическйГі, получился он слишком 
тяжелым, несколько минут приходи
лось его раскручивать. Первое испы
тание модели закончилось тем, что 
ВОтоком возіуха от винта сорвало со 
сТвйЫ Все йлакАты и выбросило в 
форточку.

Для многих из нас увлечение в 
юности раз.ійчнымй профессиями 

♦ прошло, не оставив следа. Но есть 
лЛдй. подобные Князеву, которые 

 ̂любовь к раз выбранной профессии 
^  ' проносят через Всю Жизнь. После

училища Декабрист едет учиться в 
Ташкентский индустриальный тех
никум трудовых резервов. В 1953 
году он успешно сдал выпускные эк
замены и получил диплом тсхНйКа- 
технОлогН йнструмента.іьногО провЗ- 
ВбдВтВа. Мо.Тодого спсцпалйста тяну
ло поближе к  ррднЫм местам —  в 
Сйбйрь. faR семь лет назад Князев 
стал тёхнйком-конструктором Том
ского завода режущих инструментов.

Первая крупная работа молодого 
^  конструктора закончилась... неуда

чей. Но начинающего конструктора 
ойА мндгоііу научила, заставй.іа пе
редумать о многом. Вот злесь-то Де
кабрист Александрович по-настояте- 
му понял, что конструктор должен 
многое знать, уметь многое предви- 
Ш ь .

...В технический отдел из загото
вительного йехА поступило заманчи
вое предложение: применить на рез
ке металла так называемую абра
зивную резку. Разработать чертежи 
новОТб приспособ.тейия поручили 
Князеву. На территории цеха Декаб
рист отыскал старенький тОкарнЬій 
станок. К нему сделали специальную 
качающуюся головку. Результаты ре
зания по-новому были хорошими. По 
еравнениЮ е Обыкновенными токар- 
но-лтрёзными станками прои.зводп- 
іельность труда при абразивной рез
ке намного увеличилась.

Полученные результаты, однако, 
не узовйетвпрйЛй Князева. Он йоіол- 
гу задерживался в цехе, наблюдал 
&а работой переоборудованных стан
ков.

«Мы внедрили простую абразив- 
^ fiyro резку, —  размышлял Кйнструк-

му пР,іа‘юТся вручную. А нельзя лй 
полностью осВобоійтЬ рабочего оТ 
непроизводительного труда?».

У Князева родилась смелая мысль
—  создать специальный Аббазйвно- 
Ртрёзпбй аВТоМат. Нйчегй йР.Дббнбго 
еще не применялось на инструмен
тальных заводах Советского Союза. 
Й когда чертежи были, наконеп, го
товы. Князеву казалось, что успех 
обеспечен.

Йо испытаний автомата прИнес.Чй 
горькое разочароваййе. Только тв- 
йерь обнаружи.Тй, ЧТо режѴйий абра
зивный круг не имеет постоянных 
свойств. Они менялись от изменения 
диаметра круга и нагрева. Режущий 
круг лоМался, обугливался, давал ко
сой срез. И когда кОйстОУктОр усТрі- 
ня.т Одйу Ирйчйну, н’еУЧоЛимо появ
лялись другие.

— Не огорчайся, ДОкабрисТ, — 
успоканва.іи конструктора товарищи.
— Не каждому дано свершить пере
ворот в технологии резания металла. 
Ведь простую абразивную резку все- 
таки удалось ВнеДрйТВ.

Другой бы на месте КйязеВа УХВа- 
тп.Тся за эти слова, опрЛвіківаясь 
перед собой трУднО'сТьй йОсТаВлеп- 
ноГі задачи. Декабрист поступил Ина
че. «Неопытность конструктора — 
главная причина неудачи, — муже
ственно сделал ой вывоз. — Я нё 
смог прёдУСМ'ОТретЬ Вс'ех неоЖйдАн- 
й'ост'ей Оказался бессильном перед 
нпми. прежде, чем браТьсЯ за созда
ние автомата. с.ТедбваЛ'О Хорошо изу
чить свойства абразивного материа
ла. Мне попросту не хватило зна
ний».

Важный ВЫВОД сде.Тал для себя 
молодой конструктор: чТОбы сИра- 
виться с трудйОстя!Ія. которое ВсТа- 
Ют перед нИм в рВбоТё. нуЖно УчИть- 
ся. Необходимо не только зпакоЧйть- 
ся с новйнка.чи технической лите
ратуры. Йужны основательные зна
ния высшей математики, физики, 
механики. Их пока не доставало КЙя- 
зеву.

Трудно .одновременно работать и 
учиться. Но после наРряженно'го ра
бочего дня Декабрист Александро
вич спешил на лекции, на вечернее 
отделение механического факультета 
ігйлйтехнйческогб йнстЙТуТі. Учёба 
в институте стала для Иеёо нёобхрди- 
Мой потребностью.

Немало добрых де.д на счету у Де
кабриста Александровича за послед
ние годы. С его Именем связано на 
заводе внедрение полуавтоматиче
ских трехшпиндельных головок для 
фрезерования стружечных кАйавок у 
ч'ёрвячйо-.ч'длУЛЬЙыХ Фр'ёЖ Д'б внед
рения их рабочий был вынужден при 
обработке деталей на универсально- 
фрезерном станке после фрезерова
ния каждой канавки поворачивать

новременно для подачи й для п рйо- 
да механпА'йа деления.

Декабрист Александрович искал не 
один. На помощь ёйу приЩли л стар; 
ший конструктор Николай Михеев, й 
инженер-конструктор Тамара Дани- 
лбйА, й тёхнйкй-конструкторы Оль
га Алюсова и Борис Сидоров. В сов
местных спорах, обмене мнениями 
рождалась истина.

И вот наступил день, когда черте
жи полуавтоматической делительной 
го.ігіВки передали в Инструменталь
ный цёх. Теперь замыслы конструк- 
Фора Должны оЖйть в металле, обре
сти п.ібть и кровь.

Часто так случается: до мелочей 
продуманы детали и узлы будущего 
станка-автомата, тщательно подго
товлены и сВереньі чертежи. Кажет
ся, ошибки быть не может. Но вСе- 
таки ёолнуется конструктор перед 
й'стДтАнЙёй. Рождение новой маши
ны, станка, автомата неповторимо.

Стендовые испытания делительной 
го.човки закончились успешно. Те
перь предстйя.То йойрОбоватк ее нё- 
посредсТВейкР йа ётанке. в рабочих 
условиях.

И снова волнуются конрТруктор, 
мастера, рабочие. И опять неудача— 
делительная головка не действовала 
даже вхолостую.

— Стоп!
Князев потянулся за сигаретой.
—  Какую сейчас загадку подки

нуло Нам твоё детище?
ГлавНкій йнженер заВода Лёв Да- 

вьіДович БулнйлкйЙ ЙАклоййлся нал 
гОловкОй. ловко пристроенной к 
станку;

— Нёйлохо приспособили —  буд
то одно целое. Так в чем же загвозд
ка?

— Копирный механизм капризни
чает.

А До сдАЧи приспособления в экс- 
іѴ.іуАтациіо остаЛиск считанные дни. 
ЕжёлнеЬко три — четыре новых 
йарйайта копирного механизма йс- 
гіытывали и... отвергали. Но Кня
зев упорно совершенствовал конст
рукцию приспособления.

И вот. накокец, преодолено по- 
сЛедкее іірепяТствйе. Полуавтомати
ческая трехшпиндельная делитель- 
йай ГРлОвка действовала безотказно! 
Производительность труда при изго
товлении зубьев фрез повыситей в 
3— 4 раза, ТрУд рабочего стАнет на
много легче.

Товарищи тепло поздравили Де
кабриста Александровича с успехом. 
Случилось это незадолго до тех па
мятных дней, когда в печати был 
опубликован незабываемый доку
мент — Проект Программы КПСС.

V
—  Замечательные горизонты от

крывает перед нами проект новой 
Программы КПСС; — с волнением

Томские комсомольцы на приеме 
у главы Венгерского 

правительства
Недавно труппа томских комсомольцев, среди которых были 

студент мёдициксішго института Гурам Вабухадия, продавец 
универмага Галина Сопова, инженер завода кранового электро- 
оборудования Вадим Ротт и д р^ие , вернулась из туристской 
поездки гір Венгерской Народной Республике. За 14 дней, прове
денных в Венгрии, томичи встреТйлись со многйііи йНоШамй и 
девушкАміі. ознакомились с памйТйикамй культуры этой стра
ны, иЖели возможность сами убедиться, что Венгрия нб только 
ст '^на теплого климата, но и теплых скрдец.

Са.м ой ипте^енбй и незабываемой встречей был прием у 
Председателя Венгерского революционного рабоче-крестьянско
го правительства Ференца Мюннйха.

Ферец Мюіших начинал свок) революционную дёятелькбсть в 
гбды первой мировой войны в гіашем городе. ЗдеСь же 1 мая 
1917 года он был принят в ряды РСДРП.

9 августа после Земохра здания парламента туристов из Том
ска приглаейлп к  Ференцу Мюнниху. Встреча с Ференцем Мюн- 
ником была очень сердечной. Он беседовал на русско.м языке.

Ференц Мюнних сказал, что встреча с томской молодежью 
напомнила ему его молодые годы, что у  него Іесь этот день бу
дет. очень хдрошее настроение.

'Фкрёнй Мюйяих Интересовался местами в То.мске, связанны
ми с революционной деятельностью венгерских военнопленных 
в годы первой мировой войны. Томйчи расскАзалн ему, что на 
месте казар.м оЬеннопленных находйтск крупнейший в Стране 
подшипниковый завод.

Во время беседы много вниманкя было уделено тому. Как 
венгерский парбд чтит память советских воинов, павших в боях 
за освобождсіпіе ВеЙгрии Ьт йемецких захватчиков.

Просмотрев альбом с видами Томска, который ему передали 
томичи. Гѵтава венгерского правительства сказал, что он знал, 
конечно, другой — старый То.Мск, что ему очень хочется уви
деть нобый.

В заключение 40-минутной 
беседы Ференц Мюнних пере- п і
дал сердечный привет томским 1 О М И Ч Н - Т у р И Ё Т Ы
комсомольцам, призвал молодое _
поколение крепить советско- « Группа томичей гостит сейчас 

> в Польше по приглашекию брат-
венгерскую дружбу. citdro профсоюзного центра.

Л. ЕРЕМИН. Среди туристов—кочегар В. К.
Алымов, ткачиха текстильной 
фабрики Н. М. Давыдова, ра
ботники Колпашевского рыбо
консервного комбината супруги 
Кузьмины, газосварщик «Томск- 
строй» и. X. Хакимов и другие.

Другая группа томских тури
сток готовится к  поездке в Гер
манскую Демократическую Рес
публику.

Г.ОВОСИТ Декабрист А.тександрови, 
Князев. —  Большое значение партия 

г о т о в о к - т е х н и ч е с к о м у  перевооруже
нию всего нарбдкого хозяйства, фор
сированию производства автоматиче
ских линий и машин, средств авто
матики, модернизации действующего 
оборудования. Многое предстоит сде
лать по техническому перевооруже
нию и на нашем заводе, для конст
руктора есть над чем потрудиться.

Д. А. КнЛзев с уйлеченйе'м расска
зывает о предстйМей реконструкции 
завода, о тех станках и автоматиче
ских устройствах, которые скоро за
цепят маЛбпройзводительное старое 
боРрудование.

Е. ВОСТРУХОВ.

ііать раз. Внедрёйие полуавтомати
ческих трехшпинде.ікных 
йЗбавйлО рабочих оТ Утомительных 
операций, значительно повысило
производительность труда.

В начале этого РодА завод пРЛу- 
Чил заказ: йзгйтовиТь фрёз для за
чистки пресс-форм в два раза боль
ше, Чем в предыАуЩёй. ТйкарнЬій и 
пілйфовальйый участки цеха нестАн- 
дартного инструмента, подсчитав
свои возможности, доложили, что с 
заданием справятся. Однако фрезер
ный участок бил тревогу. Увеличить 
выпуск Продукции вдвое нА тОм же 
оборудовании он не мог.

Группа автоматизаций и механи
зации технического отделА сроЧйо 
ПОлучйла задАние — разрАботАТь 
средства автоматизации для фрезеро
вания зубьеВ фрез. Подготовить гіуж- 
HiJe чертежи бЬіло поручено Д. А. 
Князеву.

...Князев отложил лист ватмана в 
сторону. Встал из-за- стола. Прйс.іу- 
шался к шуршанию снега за Ькной. 
Приближался февраль. Коаструктор 
спешил: надо выбрать рацйональйую 
схему будущей автоматической го-
•І0ВКЙ. •

Б цехе Декабрист Александрович 
выбрал старенький станок.

— Куда годится такая рухлядь? 
—  Разводили рукаий кекоторые 
скептики. —  Станочек пора списы
вать. конструктор.

Но Князев рассудил иначе. «Дело 
не в станке, —  думал он. —  Глав
ное —  создать надежное приспособ
ление к нему». Конструктор решил 
разработать трехшпиндельнуго дели
тельную головку. И притом — полу
автоматическую.

Шаг за шагом рождалась идея но
вого приспособления. Закончен Вы
бор схемы, tenepb нужно подобрать 
привод подачи стола фрезерного 
станка. Он должен быть легко магіез- 
ренным: ведь заготовки имеют раз
ную длину —  от 12 до 45 миллимет
ров.

Привод можно сделать тоЛыіо гид
равлический илй гйдропневматйче- 
скйй. От йвбвого пришлось отказать
ся — иначе для станка потребова
лась бы специальная насосная стан-

Новые Докумёитѣ) 
ІЮ истории Томска

В Томском областном крае
ведческом музее ведутся работы 
по обновлению экспозиционных 
залов. Большое внимание уде
ляется сбору ЬіАтериалов по 
наименее изученному периоду 
истории Томска — 1920-— 1930 
годам.

Большую помощь музею ока
зали старейшие томские уче
ные, профессо^за Д. А. (^рель- 
Ииков.. И. Н. Бутаков. И. В. Гёб- 
лёВ. К. В. Радугин, старёйіігле 
рабочие ТЭМЗа А. Г. Карды- 
шев. П. М. Ботвинов, М. А . 
КуАб^гйва и дііугие.

Семья Бирюковых передала 
работникам музея редкие фото
графии по истории электроме
ханического завода. Средй них 
— групповые снимки первык 
ударникок этого Предприятия, 
цёховых коллективов, сделан
ные в 1920 году, а также сний- 
чя и личные документы перво
го героя труда в Томске М. С. 
ВЙрюкова, инструмент, которым 
он работал.

Собраны свыше 30Q докумен
тов, 60 фотографий, 40 редких 
местных изданий и другие экс
понаты.

Создаются тАюкё лйчнЫе 
фонды томских ученых и ста
рейших рабочих.

Г. Ш А Х Е Р , 
научный работник музея.

Недельйоб задание за 5 дней

Из Советской Армии пришел в цех железнодорожных под
шипников шлифовщик Андрей Кирьянов. В коллективе подшип
никового завода он быстро завоевал славу хорошего пронзвод- 
ственнШѵа. О.ч член бригады, которая борется за звание коллек
тива коммунистического труда.

В днй ТрудовбІІ вахты в честь X X II съезда КПСС тов. К|ррья- 
ноВ обязался пй 20 процентов повысить производительность тру
да, добиться выполнения недельного задания за 5 дней. Свое 
обязательство передовой шлифовщик выполнил досрочно, в ию
ле — августе выполняет нормы на 120— 130 процентов.

Тов. Кирьянов вечерами учится на втором курсе механиче
ского факультета Томского политехнического института.

На сни.мке: Л. Кирьянов.
Фото л. Семенова.

Земфира Титова 
поступает в фармучилище

Томское фармучилище извест
но далеко за пределами нашей 
области. В нем учится молодежь 
из многих республик и областей 
нашей страны. Нынче тоже 
съехались сюда абитуриенты с 
Камчатки, из Узбекистана, с 
Украины и из других мест.

Одним из первых в приемную 
комиссию пришло письмо С до
кументами из села Полковнико-

Рейл печати

Перелистывая страницы 
книги жалоб

Тов, Копылов — одни нз лучших шоферов Кандаіекого лесо
пункта Линевекого леспромхоза. В дни трудовой вахты в честь 
X X II съезда он вьтоЛііяет сменные задания на вывозке древеси
ны на 110— 120 процентов, работает без аварий.

На снш«ке: шофер тов. Копылов. Фото А . Александрова.

Горожане помогают селу
53 работника Томского обл

потребсоюза, торговой, заготови
тельной и автоэксплуатацион- 
ной баз выезжали в колхоз име
ни Фрунзе Зырянского района, 
чтобы помочь труженж ам села 
в заготовке кормов. Весь ко.ч- 
лектив трудился дружно. За че
тыре дня заложено 200 тонн 
силоса и заскирдовано 200 цен
тнеров сеНа.

На работу в кол*оз имени 
Фрунзе выехала новая группа 
работников облпотребсоюза, 
чтобы по.мочь в уборке урожая.

во Алтайского края — от Зем
фиры Титовой. Оно было заре
гистрировано под шестым номе
ром. Начались вступительные 
экзамены, и  в это время свер
шилось событие, которое потря
сло весь .мир,— советский чело
век на космическо.м кораблё 
«Восток-2» облетел больше 17 
раз вокруг Земли.

Так Земфира—сестра Герма
на Титова — стала сестрой, ге
роя. Это «помешало» ей .огда 
сдать экзамены в фармучнли- 
ще — семью Титовых пригла- 
сиж і в Москву на торжествен
ную встречу. Вместе с родите
лями поехала и Земфира.

Сейчас сестра летчика-космо- 
навта, совершившего беспример
ный подвиг, сдала экзамены по 
математике на отлично, ііб хи- 
мшг — на хорошо. Остался пбе- 
ледний экзамен —  по русскому 
языку, сочинение.

А . СО КАЛЬСКЙИ.

ХСвяга томских,
у ч е в ѣ і х

В Госатомиздате вышла в 
свет монография «Индукцион
ный ускоритель электронов — 
бетатрон». Ее авторы—томские 
ученые — ректор политехнйче- 
сцого института профессор док
тор А . А . Воробьев и доценты 
этого же вуза Л. М. Ананьев и 
В. И. Горбунов.

В книге использован опыт ав
торов по сооруйсению, настрой
ке и эксплуатации бетатронов, а 
также систематизирован опуб
ликованный материал.

ВЕЧЕР Н Б И Т У Р И Е Н Т О В
в прошедшее воскресенье в 

зале областного лектория со
стоялся городской вечер отдыха 
абитуриентов. Его подготовили

Общественные автоинспектора

САМАЯ СЕВЕРНАЯ АВИАЛИНИЯ
Первый пассаш ирсиий рейс самолет а „И Л -1 8 "  

ло /я а р ш р у щ  М осква— Чукот ка—̂ М осква

МОСКВА. 22 августа. (ТАСС). Се
годня в столицу возвратился из ііер-

f )Tb рейса ЙО ноЬой Трассе Москва— 
укотка— Москва пассажирский са

молет «ИѵТ-18».
І'о сих пор воздушное сообщение 

с Чукотским национальным округом 
осущёсійЛйлосЬ Через Хаба&оЬск, Ма
гадан. Сейчас открылась новая трас
са, которая на несколько тысяч ки
лометров короче. Она проходит дале

ко за полярным кругом. Это самая 
северная пассажирская абиалинйя 
стране. За бортом воздушного Лайне
ра остаются арктическая тайгА, бух
та Тикей, низовья великих сйбйр- 
скйх рек Оби. Енисея, Лены.

По расписанию «ИЛ-18» будет 
проходить путь от Москвы до Чукот
ки за одиннадцать С половййбй .Чет
ных часов —  намного быстрее, чем 
воздушные корабли, которые летают 
сейчас по старой трассе.

В шестом продовольственном ма
газине Александровского рьгбкоопа 
многолюдно. Пробираемся к  при
лавку. просим продавца тов. Кузне
цову подать книгу жалоб и предло
жений. Ойа до.іго роется в ящиках 
прилавка и, наконец, спрашивает:

—  Вам какую книгу жалоб?
Члены рейдовой бригады недоу

менно переглядываются. Оказывает
ся. в магазине имеются три книги 
жалоб. Одна —  из магазина посел
ка Светлая протока, неизвестно как 
попавшая сюда, вторая и третья Так
же не Принадлежат шестому магази
ну.

Мне никто не сдавал книгу 
жалоб, — говорит тов. Кузнецова.

Почему не потребовали ее в 
правлении рыбкоопа?

А зачем? Без нее спокойней. 
—  откровенно заявила продавец.

Не лучіііе обстоят дё.іа и в дру
гих магазинах, в столовой и заку
сочной рыбкоопа. В большинстве 
торговых предприятий, проверенных 
рейдовой бригадой, ает объявлений о 
том, у кого хранится книга жалоб и 
предложений. Книги там. где они 
есть, ведутся небрежно, в них встре
чается НёраСсмёТрёнЦые записи 
1958 и 1959 годов.

Это й не удивительно: руководите
ли рыбкооЙА нё йИёют прйВЫИки за
глядывать на страницы книг жалоб 
и предложений. Еще 1 марта i9 6 0  
года покупательница тов. Терентьева 
в книге жалоб и предложений sf.ra- 
зйна Йо продаЛсе скобЯных изделий 
оставила такую запись: «Нет в про
даже оконного стёкла, обращаюсь 
уже который раз. Продавец отвечает, 
что продать нё может, потому что 
стёкЛо отТаяТЬ негде». лАкйё меЦы 
ПРИНЯТЫ по этой жалобе *— неизве
стно. Не получила ответа а покупа- 

' тельнйца.

Полтора рода никем из торговых 
работников не просматривалась кни
га жалоб в закусочной рыбкоопа. По
этому просьбы посетителей оста
ются без внимания. Еще 7 февраля 
ПРОШЛАГО года гражданин Петров 
указывал на отсутствие в меню 
пельменей и горячих пирожков 
просил разнообразить блюда. Работ
ники торгового отдела рыбкоопа не 
предприняли ничего для удовлетво
рения этой просьбы. У них Даже йё 
нашлось времени Ответить автору 

 ̂жалобы, хотя его адрес в книге ука
зан.

Правление рыбкооПА свыклось с 
фактами несвоевременного рассмот
рения предложений и жалоб трудя
щихся. йнструктЬр по оргмассовой 
работе тов. Демина, которой вменено 
В обязанность следить за состоянием 
книг жалоб и предложений в магази
нах И на йредприятйях обществен
ного питания, сОверЩенНо не за
нимается этим делом.

— Предъявите ваши доку
менты!

Шофер достает доку.менты и 
показывает их человеку с крас
ной повязкой. Внимательно про
верив их, автоинспектор разре
шает ехать дальше.

В последнее время часто 
можно видеть общественных 
автоинспекторов на участках 
улиц Фомска с наибблеё интен
сивным движением. >

Хорошо выполняют эту обще
ственную обязанность шофер

станции скорой помощи С. Ма
нуйлов, начальник таксомотор
ного автохозяйства № 1 А . Бин
дер, шоферы С. Полвщук, 
В. Гричиіі, В. Фигач и другие.

Во время учебного года по
мощь общественным автоин
спекторам оказывают учащиеся 
автодорожного техникума и сту
денты инженерно-строительного 
института.

Н. ПЕЛЬ, 
кАпитан милиции.

и провели студенты и абитури
енты нового факультета поли
технического института фа
культета электрообоЦудбвАНий.

Свой первый выходной день 
после напряженных экзамена
ционных недель абитуриенты 
провели весело и интересно.

Б. АЛЕКСАН ДРО В.

На пристани
Гоу»яЧай пора сейЧАс у речнй- 

ков Томской пристани. Каждый 
день отправляется отсюда Для 
строительства гравий. Ой от
гружен в Новосибирск, Ка.мень, 
Ханты-Мансийск.

Сейчас готовятся к  отпрквкё 
сухогрузные теплоходы. ОШі 
направляются в ВорОйово Ко- 
жевниковского района за зерном 
нового урожая.

Год назад постоянная комиссия 
райисполкома Но торговле, Проверив 
ведение книг жалоб и предложёвий в 
магазинах, указала на крупные недо
статки. Они нё устранены и по Чей 
день.

Правление рыбкоопа должно fia- 
вёсти стрбжайЩйй пОряДЬк в веіе- 
нйй кйиг жалоб и предложений.

Рейдовая бригада газеты «Крас- 
йое знамя»: И. ГОРБУНОВ — 
след^аТель прокуратуры,
Г. Фр а н к  —  предевдатепь 
плановой кОмисейи АпеКеднД- 
ровеного райисполкома, К. НРИ- 
КАУ —  старший инрпентор 
райфийотдола, В. МАТАФО- 
НОВ —  товаровед Александ
ровского рыбкоопа, Т. НѴРЙЛО- 

БИЧ наш соб, норр.

п о  СТРАНИЦАМ РАЙОННЫХ ГАЗЕТ
П Л АВ УЧИ Й  
М А ГА ЗИ Н

К  берегу подошла са
моходка. На ее борту— 
различные промышлен
ные товары. Продавец 
П. Я. Бычков пригла
шает к  себе рыбаков, 
животноводов и  других 
тружеников села Ал- 
таёво. Десятки людей 
направляются за по
купками.

До позднего вечера 
идёт торговля.

Хорошую инициати
ву проявили работники 
Парабельежого райпот
ребсоюза, оборудовав 
плавучий магазин. 
«Ленвяское знамя», 

Парабельский район.

ЛЕГКОВОЙ
А в т о м о б и л ь  —

в  СЕМЬЕ 
КО Л Х О ЗН И КА

По широкой улице 
поселка Хуторское

мчится голубой «Моск
вич». За рулем — луч
ший комбайнер опытно
показательного хозяй
ства колхоза имени 
Сталина А . А . Циккерт. 
Рядом — его Жейа, 
передовая доярка Пар- 
бигского района Н. Т. 
Циккерт.

Хорошо живет эта 
колхозная семья. Ее 
среднемесячный зара
боток составляет ЗОО— 
350 рублей. Недавно 
семья приобрела легко
вой автомобиль.
«Голос колхозника»,

Парбигскнй район.

ЗА В Е Р Ш Е Н
ПОВТОРНЫЙ

СПЛАВ

Коллектив Четского 
сплавного пункта по
ставил перед собой за
дачу — провести По
вторный сплав леса.

Сразу >ве возникли 
трудности: река Четь
Обмелела, сплавщиков 
подстерегали топляки 
и карчи. Но технология 
сплава была изменена. 
Вперед пошли катера 
и разбили образовав
шиеся заторы и наплы
вы.

2 2  дня на 8 2 -К И Л О - 
метровом водном пути 
шла борьба. И вот от
правлено 110 тысяч 
кубометров добротного 
леса.

пода-
Чет-

Это трудовой 
рок коллекітіва 
ского сплавучастка 
X X II съезду партий. 
«КоЖмунНсТ Севера», 
ТегуДьДеТсКНЙ район.

Н А  СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

В поселке лесозаго
товителей Комсомоль
ске идет строительство

электростанции. Под
рядчик — коллектив 
МДО-136. Сейчас нА 
строительной площадке 
— горячая пора.

Особенно хорошо 
трудятся штукатуры 
тт. Ермолаев и  Лущак. 
Они выполняют нормы 
выработки на 130 про
центов. Бригада шту
катуров, включившись 
в предсъездовское сЬ- 
ревнбВание, решила до 
1 сентября закончить 
все-отделочные работы.

Идет монтаж локомо
билей. Здесь пример в 
труде показывают 
тт. Хрйстолюбов, Клад- 
ков, а также электро
механики ТТ. Жемерин 
и Погорелов.'

«Заветы Ильича», 
Пышкинб-Троицкнй 

район.
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Док\ментальная
повесть

Весной 1959 года Герман и Тама
ра -стали супругами.

У них родился сын Игорь, но че
рез семь месяцев заболел и умер, В 
дом молодоженов пришло первое 
горе.

До того, как случиться несчастью, 
Герман решил побывать с женой на 
Алтае. Он сильно соскучился по род
ным местам. И когда отъехали от 
станции Алтайской, Герман, не отры
ваясь, смотрел в О'кно. По краям до
роги потянулись коеихйнские поля. 
Время было осеннее, пашни уже от
звенели золотистыми колосьями и те
перь щетинились желтой стерней. 
Только кое-где еще встречались ком
байны, подбирая последние валки 
пшеницы. Запоздали. И Герману 
очень хотелось быть сейчас вместе 
с комбайнерами и вот так же, как 
они. всю ночь напролет среть за 
штурвалом «самоходки» и обмолачи
вать золотистые валки хлеба.

Дома встретили молодую чету ра
душно. Вот только отец стал жало-

КОнончанив. Начало в NsNe 195,
196, 197, 198, 199).

Живые нити
Службу Герман Титов начал в 

одной из гвардейских частей Ленин
градского военного округа. У коман
дования она была на хорошем счету
—  летчики этой части во время бло- 

, кады мужественно защищали ленин
градское небо, потом — громили вра
га в Восточной Пруссии. Среди лет- 
ного-состава было много закаленных 
в боях настоящих советских асов.

Лейтенант Титов и в части отда
вал себя службе без остатка.
—  Жадный ты до по

летов, Герман, —  гово
рили ему товарищи. А 
он отшучивался:

—  Я же не -кузнец, не 
плотник, я —  летчик...

А в письмах домой 
жаловался: «...Мало да
ют воздуха. Летать до 
смерти хочется. Летать!
Летать! Недавно «слази
ли» на 11 тысяч метров.
Разве это высота? Ма
ло». Он. как молодой 
орленок. расправлял 
крылья, его манило к 
себе небо, хотелось ле
теть выше и выше...

Но лейтенант Титов 
не только летал, но и 
приобретал глубокие ин
женерные знания, изу
чал аэродинамику, авто
матику, электронику, 
кибернетику. Познако
мился он и с трудами 
К. Э. Циолковского, чер
тежами русского рево- 
люционера-ученого Ни
колая Кибальчича. Он Летчик-космонавт майор Герман Степанович 
понимал, что будущее—  Титов приветствует встречающих его на аэро

дроме 7 авгз'ста.
(Фотохроника ТАСС).за ракетами.

Степан Павлович по- 
прежнему внимательно следил за 
духовным ростом сына. Почти в каж
дом письме он делился с ним мысля
ми. советовал: «...Будешь в Ленин
граде, обязательно послушай оперы 
«Борис Годунов», «Евгений Онегин», 
«Кармен», или «...Побывай в Петер
гофе, посмотри Самсона, а в Рус
ском музее —  картину Айвазовского 
«Девятый вал» и напиши о своих 
впечатлениях»,

И Герман отвечал: «...Видел «Сам
сона». Когда мощная струя воды вы
рывается из львиной пасти и устрем
ляется в небо, Самсон как будто 
оживает, становится могучим. Нет 
струи —  он становится слабеньким, 
как-то блекнет». «...Девятый вал» 
изумителен. Он вот-вот захлестнет 
отважных мореходов. Они умирают, 
но не сдаются. Человек — сильнее 
стихии»,

...Служоа шла своим чередом. За 
успехи в учебно-боевой и политиче
ской подготовке молодому летчику 
командование не раз объявляло бла
годарности. Ленинградский обком 
ВЛКСМ наградил грамотами.

Весной 1958 года в часть приеха
ла делегация с одного из хлебозаво
дов. Дружба летчиков с ленинград
скими хлебопеками окрепла в голы 
войны. А началась она так. В 1942 
году летчик-истребитель из части, в 
которой теперь служил Герман, за
щищая Ленинград, таранил фашист
ского стервятника. Хлебопеки пре
поднесли ему подарок — большой 
крендель, испеченный из черной му
ки, С тех пор рабочие взяли шеф
ство над частью. И вот теперь встре
чать их было поручено лучшим лет
чикам. Этой высокой чести удостои
ли іі Германа Титова. Гости расспра
шивали летчиков, как идет служба, 
яз каких мест они родом.

Им понравился общительный, ве
селый парень. Они и не думали 
тогда, что через три года им придет
ся. как и в тот памятный год блока
ды. испечь огромный каравай хлеба, 
но уже из белой муки —  душистый, 
румяный и преподнести его Герману 
Титову в знак высокой благодарно
сти и уважения за беспримерный 
подвиг.

Незаметно к Гер.ману пришла лю
бовь. Он познакомился с черногла
зой милой девушкой Тамарой Чер
кас. Приехала она в эти края из 
шахтерского городка Сватово и ра
ботала в столовой.

Герман написал родителям, что 
надумал жениться. Вскоре он полу
чил ответ: они не возражали, но 
Степан Павлович и Александра Ми
хайловна предупредили сына — в 
роду Титовых женятся только раз!

ваться на здоровье. Но он, как всег
да, был жизнерадостным и веселым, 
Степан Павлович рассказывал сы
ну, что он все так же занимается 
живописью, разводит новые сорта 
яблок, сочиняет музыку, столярни
чает. плотничает —  словом болеть 
некогда.

Герман и Тамара съездили с от
цом в родные места —  «Майское 
утро», в Косиху. По дороге заехали 
в райком партии к секретарю 
Анатолию Михайловичу Крюкову. 
Герман расспрашивал, сколько нын
че район сдал хлеба государству, 
строятся ли клубы, школы, каковы 
доходы колхозников. Ему все было 
интересно знать.

Настало время возвращаться в 
часть. На вокзале собрались родные, 
знакомые, друзья. Они от души по
жимали молодым супругам руки, 
креико обнимали. Тихо и нежно 
шептались на ветру высокие при
станционные тополя, словно тоже 
хотели сказать — до скорой встре
чи.

Алтай провожал своего сына в да
лекий путь.

Дорога в космос!
Огране нужны были особые лю

ди —  отважные, волевые, обладаю
щие отличным здоровьем и ясным 
умом. Люди, которым суждено 
прорваться в неизведанные просторы 
Вселенной и. если потребуется, пой
ти на риск во имя большой и благо
родной цели. И вот начался отбор 
кандидатов в космонавты. Германа 
Титова рекомендовал летчик первого 
класса подполковник Николай Сте
панович Подосинов. Он высоко це
нил способности Германа, любил его 
за трудолюбие, уравновешенный, 
твердый характер.

Начались отборочные испытания. 
Германа не раз закрепляли в огром
ной центрифуге и стремительно вра
щали, постепенно увеличивая ско
рость. Неоднократно будущего кос- 
.монавта помещали на вибрирующие 
платформы, задавая различную ам
плитуду и частоту колебаний. Лет
чик Титов отлично выдержал все 
трудные испытания.

Начались тренировки, подготовка 
к  будущим полетам, В это время 
родилась большая дружба Гер
мана Титова с Юрием Гагари
ным. Позже, когда был совер
шен первый полет в космос, в 
одном из номеров «Комсомольской 
правды» журналистка 0. Апенченко, 
которая часто бывала в доме Гага

риных, писала о живом, веселом пар 
не — друге Юрия: «...Удивительный 
человек. Мало ему знать корабль, он 
знает еще бездну стихов, может гла
вами наизусть читать Пушкина 
очень тонко чувствует музыку, мо
жет целый вечер петь арию за ари
ей из опер Чайковского. А когда 
речь шла о его деле, он становился 
исследователем. Один из известных 
академиков сказал: «У него ясследо 
вательский ум». Это был Герман Ти 
тов.

До совершенного им подвига со 
ветские люди видели его и в фильме 
«Первый рейс к  звездам». Там есть 
такой кадр: из сурдобарокамеры вы 
ходит молодой человек с одухотворен 
ным, но немножко усталым лицом, 
поросшей курчавой бородой. Это — 
наш земляк, Космонавт два.

Он вошел в сурдобарокамеру, све
жий, побритый, и за ним надолго 
захлопнулась дверь. Прошла неделя, 
вторая... Герман находился в абсо
лютной тишине. Жизнь в сурдобаро- 
камере проходила так же, как и на 
орбите в космическом корабле: он 
ел. спал, передавал радиограммы, 
следил за приборами, вел записи в 
бортжурнал. Тренировочную про
грамму будущий космонавт выпол
нил успешно.

И вот 6 августа 1961 года ги
гантская ракета взяла старт и вы
несла космический ’ корабль «Во
сток-2» в просторы Вселенной и на
правила его в двадцатипятичасовой 
полет по орбите Земли. Космос 
встречал второго гостя —  посланца 
страны Советов, коммуниста Германа 
Степановича Титова. Потом встреча
ли его вся наша планета, советский 
народ, партия. Беспримерный полет 
к  звездам во имя человека, счастья и 
мира успешно завершен.

...Мы побывали на родине ^леген
дарного космонавта. На тихой ули
це —  маленький домик в зеленом 
наряде тополей и яблонь. Здесь про
вел детство и юность космонавт. Ма
ленькая комната. Чисто, уютно. На 
стене —  репродукция с картины Ге
расимова «Тарас Бульба», этюды, на 
которых запечатлена красивая си
бирская природа. — все это написа
но рукой отца Германа. На столе — 
макет Кремля с часами, тоже сделан
ный Степаном Павловичем, рядом— 
газеты «Известия», «Колхозное се
ло», ’журйШіы «Крестьянка». «Ху- 
дожник:^,‘-'•книги. В углу— балалайка, 
а на этажерке —  телевизор 
«Старт-2», подарок односельчан к 
пятидесятилетию их учителя, на
ставника, человека большой души.

Большую, яркую жизнь прожил 
Степан Павлович. Были удачи, огор
чения —  все делили пополам с 
Александрой Михайловной, верным 
другом и помощником. В I960  году 
Степана Павловича проводили на за
служенный отдых. Но он не может 
сидеть без дела и сейчас разводит 
большой совхозный фруктовый сад.

Человек неуемной энергии и воли, 
он по-прежнему труженик. По вече
рам его можно застать в школе, клу
бе — он оформляет стенды, рисует 
плакаты. руководит хором. И 
кругом этих замечательных людей 
— Степана Павловича и .Александры 
Михайловны, воспитавших сына-ге- 
роя. — живут тоже труженики. Они 
выращивают хлеба, ухаживают за 
скотом, строят школы, клубы, иными 
словами, тоже совершают беспример
ный полет в будущее — к комму
низму. Среди них вырос и возмужал 
Герман Титов. Это он. сын партии, 
народа, в памятный день б августа 
проносился в безбрежных просторах 
космоса.

...Над миром новым.,
Да и нал старым, что отжил года...
И рядом с Германом Титовым
Сияла красная звезда...

Прекратить провокации, 
начать переговоры

ЛОНДОН, 22 августа. (ТАСС). 
Немедленно начать переговоры с 
Советским Союзом по германскому 
вопросу — таково требование ши
роких слоев английского народа.

Как сообщает «Дейли уоркер», 
отделение объединенного профсою
за машиностроителей Лондонского 
района Сток-Ньюингтон направило 
письмо премьер-министру Макмил- 
лану, в котором требует немедлен
ного начала переговоров по гер
манскому вопросу. «Мы требуем. 
— говорится в письме, — поло
жить конец провокациям Аденауэ
ра и тех. кто поддерживает его 
против Германской Демократиче
ской Республики».

Ассоциация сторонников мира в 
городе Рединг также призывает

английское правительство вступить 
в переговоры с Советским Союзом 
по германскому вопросу.

Газета «Дейли телеграф» пуб
ликует сегодня письмо своего чи
тателя из Оксфорда М. Гоу, кото
рый выражает недоумение тем, что 
западные державы до сих пор не 
признали правительство ГДР.

«Коль уж  безопасность, счастье 
и свобода 50 миллионов жителей 
Соединенного королевства, — пи
шет Гоу, — ставятся под угрозу во 
имя защиты наших бывших вра
гов, то мне кажется, правительство 
должно разъяснить нам, что же 
именно случится плохого, если со
гласиться с явно разумным жела
нием Хрущева заключить мирный 
договор?».

Выступление Риска 
по телевидению

НЬЮ -ЙОРК, 22 августа. 
(ТАСС). Выступая 20 августа в те
левизионной программе «Встреча с 
печатью», передававшейся радио
вещательной компанией «Нейшнл 
бродкастинг», государственный 
секретарь С Ш А  Раск вновь пытал
ся исказить характер западнобер
линской проблемы и смысл мер по 
обеспечению безопасности границ, 
принятых правительством ГДР. 
Раск повторил, что «важнейшие 
интересы Запада сводятся к  при
сутствию в Западном Берлине», и 
утверждал, что от этого якобы за
висит «свобода и безопасность это
го города». Он заявил, что С Ш А  
не допустят, чтобы их «вытолкну
ли из Западного Берлина».

Отвечая на вопрос, можно ли 
разрешить проблемы Западного 
Берлина или Германии без войны, 
государственный секретарь С Ш А 
заявил, что «на нынешней стадии 
нам (т. е. С Ш А. — Ред.) лучше 
говорить, что мы хотим защищать 
эти интересы по возможности мир
ными средствами». «Нет никакой 
перспективы, — сказал он, — что 
война будет предпочтительным ре
альным и благотворным ответом на 
любой вопрос в современном мире. 
Поэтому мы. надеемся, что можно

00 пути наращивания 
военного потенниала

НЬЮ -ЙОРК, 22 августа. 
(ТАСС). По сообщению американ
ских информационных агентств, 
министерство обороны разрешило 
американским вооруженны.м силам 
принять на службу дополнительно 
10 тысяч гражданских рабочих и 
служащих в соответствии с выдви
нутой президентом Кеннеди про
граммой наращивания военного 
потенциала С Ш А. Как указывают 
агентства, численность вольнона
емного состава вооруженных сил 
С Ш А  достигнет в связи с этим 
1.050 тысяч человек.

будет найти основу для защиты 
этих важнейших интересов мирны
ми средствами». «Мы действитель
но надеемся, — подчеркнул Раск.
— что будут проведены перегово
ры. Когда и где — это будет опре
делено путем консультаі(ий между 
правительства.ми, включая прави
тельство Советского Союза. Но пе
реговоры состоятся».

Когда один из корреспондентов 
спросил Раска, не считает ли он. 
что пришло вре.мя выяснить, 
жет ли быть какая-либо основа для 
переговоров, государственный сек
ретарь ответил, что в позиции 
СССР по этому вопросу «есть ряд 
пунктов, которые требуют того или 
иного разъяснения». Например, г-н 
Хрущев сказал, заявил Раск, что 
вопрос о воссоединении — это 
внутреннее дело не.мцев. Он гово
рил о гарантиях доступа. Он гово
рил, что принятые меры носят вре
менный характер. Бопросы такого 
характера будут подвергнуты вы
яснению.

Б этой связи государственный 
секретарь подчеркнул, что, по мне
нию С Ш А, «конкретные предложе
ния, выдвинутые г-ном Хрущевым 
в отношении Западного Берлина,
— это не единственная тема для 
переговоров».

В ответ на вопрос о том, не ду
мает ли он, что западноберлинский 
вопрос следует обсудить на сове
щании на вьюшем уровне, Раск 
заявил’ 'чГб, по его мнению, «если 
вопросіы такого рода будут рас
сматриваться на совещании на 
высшем уровне, то следует прове
сти исчерпывающую подготовку с 
тем, чтобы совещание на высшем 
уровне могло увенчаться успехом, 
а не потерпеть неудачу».

Государственный секретарь 
С Ш А сказал в заключение, что за
падноберлинский вопрос «занима
ет первое место в умах глав прави
тельств и министров иностранных 
дел западных стран и его будут 
разрешать, не допуская неосторож
ности или недосмотра».

Специальная сессия  
Генеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙОРК, 22 августа. Кор- 
реопонденты ТАСС Г. Васильев и 
Л. Пономарев сообщают:

Сегодня утром специальная сес
сия Генеральной Ассамблеи ООН 
возобновила обсуждение вопроса 
об опасном положении в Бизерте, 
сложившемся в результате агрес
сивных действий Франции против 
Туниса.

Снова, как и накануне, е зале 
заседаний нет французской делега
ции. Французская делегация полу
чила от своего правительства инст
рукцию бойкотировать сессию. 
Объявлено, что французские дип
ломаты находятся «в отпуске». 
Стало известно, что им запрещено 
появляться в эти дни в здании 
ООН. Так правящие круги Фран
ции, чувствуя поддержку своих со
юзников по военным блокам, бро
сают открытый вызов мировой об
щественности, решительно осужда
ющей колониальную агрессию в 
І^ннсе.

Первым на заседании выступил 
представитель Ливни Аль-Фикини. 
Он выразил беспокойство в связи 
с тем, что Совет Безопасности ока
зался бессильным пресечь агрес
сию против малой страны, не при
нял необходимых мер против воен
ных действий Франции. Подчерк
нув, что Франция не имеет ника
кого права сохранять свои войска 
в Тунисе без согласия последнего, 
представитель Ливии призвал Ге-; 
неральную Ассамблею потребовать ‘ 
вывода всех французских войск с 
тунисской территории и поддержал 
проект резолюции, внесенный 32 
делегация.ми.

Представитель Аргентины Ама- 
део под видом беспристрастной 
оценки событий пытался выгоро
дить колониальные круги Франции. 
ІІризнав, что резолюция Совета 
Безопасности не была выполнена, 
аргентинский делегат заявил, что 
он «не желает вдаваться в подроб
ности вопроса о том, кто несет от
ветственность за это невыполне
ние», Амадео старался даже поста
вить под сомнение законность мер. 
принятых правительством Туниса в 
защиту суверенитета своей страны.

Быступивший затем представи
тель Югославии М. Павнчевич под
черкнул. что военная база в Туни
се, как и подобные ей базы в Аф
рике. в районе Средиземного моря

и других местах, является насле
дием колониализма. Югославский 
делегат потребовал удовлетворе
ния законных требований Туниса 
об эвакуации французских войск с 
тунисской территории. Он также 
высказался в поддержку проекта 
резолюции 32 стран, заявив, что 
этот проект является умеренным и 
представляет собою лишь минимум 
того, что необходимо сделать.

Представитель Эфиопии Габре- 
Эгзи призвал Организацию Объ
единенных Наций помочь тунис
скому народу избавиться от пребы
вания французских войск на его 
территории. Он выразил надежду, 
что Ассамблея поддержит проект 
резолюции 32 стран, одним из со
авторов которого является его 
страна.

Делегат С Ш А  Э. Стивенсон пы
тался выступить в роли «миротвор
ца». Он призывал к  примирению и 
урегулированию конфликта, В то
же время Стивенсон ни слова не 
сказал о том, кто виновник траги
ческих событий в Тунисе. Рассуж
дая о том, что Тунис и Франция 
должны начать переговоры, он 
обошел молчанием вопрос о том, 
какая цель этих переговоров. О 
необходимости скорейшего вывода 
войск французских агрессоров с 
территории Туниса делегат С Ш А  
даже не упомянул, В туманной 
форме Стивенсон высказался про
тив проекта резолюции 32 странѣ 
Взявший затем слово представи
тель СССР П. Д. Морозов прямо 
спросил американского делегата, о 
каких переговорах идет речь, ка
кова цель этих переговоров. Уда
ление французских войск с терри
тории суверенного Т^’ниса? Пре
кращение оккупации Бизерты? Мы 
не услышали этих целей, сказал 
советский представитель. Признает 
ли делегация С Ш А  настоятельную 
необходимость эвакуации француз
ских войск из Бизерты? Готова ли 
она поддержать умеренный проект 
32 стран? — вот чего ждет Гене
ральная Ассамблея от делегации 
С Ш А, правительство которой стя
жало себе печальную славу под
держкой самых реакционных ре- 
жимо>в в мире.

На этом утреннее заседание спе
циальной сессии Генеральной Ас
самблеи закрылось.

Разгорается борьба в Португальской 
Гвинее

П ЕКИН. 22 августа. (ТАСС). В 
Конакри опубликовано заявление 
генерального секретаря Африкан
ской партии борьбы за независи
мость Португальской Гвинеи и 
островов Зеленого Мыса, е кото- 
ро.м говорится, что патриоты Пор
тугальской Гвинеи совершили в 
последнее время ряд успешных 
нападений на португальские коло
ниальные войска.

Как отмечается в этом заявле
нии, сообщает корреспондент 
агентства Синьхуа, патриоты на 
территории всей Португальской 
Гвинеи, и в частности в централь
ном районе, ведут активные дей*

Каратели— португальские, бомбы—американские
НЬЮ -ЙОРК. 22 августа. 

(ТАСС). «Сделано в С Ш А » — это 
зловещее клеймо, хорошо знако
мое народам Корен. Вьетнама, К у 
бы. обнаружено на осколках зажи
гательных бомб, уничтоживших 
небольшую деревню на холмах Се
верной Анголы.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс, посетивший дерев
ню Фуэссе-Луангу несколько дней 
спустя после того, как португаль
ские каратели разбомбили ее, ука
зывает в своем сообщении, что 
пять португальских самолетов 29 
июля сбросили на деревню свой 
смертоносный груз с небольшой

высоты. В сообщении говорится, 
что ангольские повстанцы, встре
ченные корреспондентом на пепе
лище. с возмущением показали 
ему клеймо на осколках бомбы с 
надписью: «Собственность военно- 
воздушных сил СШ А». Повстанцы 
рассказали корреспонденту, что 
сотни таких бомб за последнее 
время были сброшены на их жили
ща и укрепления с португальских 
военных самолетов.

Португальские каратели, будучи 
не в состоянии справиться с разра
стающейся освободительной вой
ной ангольских патриотов, прибега
ют к  варварской тактике «выж

женной земли». За последнее* вре
мя они с воздуха уничтожили мно
гие деревни, расположенные во
круг Нкамбе-Миоле. На больших 
пространствах выжжена всякая, ра
стительность с тем, чтобы лишить 
повстанцев естественных укрытий.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс указывает, что ж и
тели сожженных португальцами 
селений частично скрываются в 
близлежащих лесах и болотах, а 
многие бегут через границу в Кон
го. По его словам, «около 150 ты
сяч беженцев уже покинули стра
ну, и еще сотни людей каждую не
делю отправляются на север».

ствия. Они уничтожают ком.чуни- 
кационные линии, мосты и нару
шают телефонную связь португаль
ских колониальных войск.

Б начале августа, говорится в 
заявлении, в административной 
столице Португальской Гвинеи го
роде Биссау во время проведения 
демонстрации местного населения 
между гвинейскими патриотами и 
колониальной полицией произошло 
столкновение, во время которого 
было ранено несколько полицей
ских.

Обстрел французской 
артиллерией 

территории Туниса
ТУНИС, 23 августа. (ТАСС). 

Как сообщило агентство ТА П . 
французская артиллерия, разме
щенная в Алжире, подвергла 20 
августа «ожесточенному сібстрелу» 
территорию Туниса.

В сообщении агентства говорит
ся: 20 августа е 5 часов 25 минут 
утра французская артиллерия, раз
мещенная в Алжире, подвергла 
ожесточенному обстрелу тунис
скую территорию в районе Сидн- 
Юсеф. В различных пунктах этого 
района угіало около 60 снарядов.

Редактор В. А . КУЗЬМ И ЧЕВ ,

Новосибнрг кий театр музыкаль
ной комедия

(в помещении Томского драма
тического театра имени В. II. Чка
лова)

24 августа — «Фиалка Монмар
тра».

25 августа — «Летучая мышь».
26 августа — «Цирк зажигает 

огни».
Начало спектаклей в 7 час. 30 

минут вечера.
28 августа вместр объяівленного 

спектакля «Сильва» состоится 
спектакль «Свадьба в Малиновке».

Кинотеатр имени М. Горького 
Большой зал

24. 25 августа — цветная
кинокомедия «Волшебное ревю». 
Сеансы: 10, І2 . '2. 4. 6. 8'. 10.

Дети до 16 лет не допускаются.
Малый зал

24, 25 августа — новая киноко
медия «Председатель — центр на
падения». Сеансы: 10. 11-45,
1-30, 3-15. 5. 6-45. 8-30, 10-15.

Дети до 16 лет не допускаются.
Зал детского зрителя и хроники

24 августа — художественный

фильм «Загадка старой штольни». 
Сеансы: 10. 11-45. 1-30, 3-15, 5.

25 августа — художественный 
фильм «Над Тиссой*. Сеансы; 10,
11- 45. 1-30. 3-15. 5.

24, 25 августа— цветной доку
ментальный фильм «Весенний ве
тер над Веной». Сеансы: 6-45,
7- 55. 9-05. 10-15.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
24 августа

Голубой зал —» новый художест
венный фильм «Любушка».

Дети до 16 лет не допускаются. 
Сеансы: 11. 12-45, 2-30, 4-15.

6. 7-45. 9-30.
Для детей — «Смерть в седле». 

Сеанс в 9 час. утра.
Зеленый зал -> «Любушка». 

Сеансы; 11-30, 1-15, 3. 4-45, 6-30.
8- 15. 10.

Для детей — «Смерть в седле». 
Сеанс в 10 час. утра.

Кинотеатр имени И. Черных 
24 августа. Большой зал — нор

вежская кинокомедия «Женатый 
холостяк». Сеансы: 9-40. 11-15,
12- 50. 2-25. 4, 5-35. 7-10, 8-45.
10-20. Малый зал — венгерский 
художественный фильм «Три звез
ды». Сеансы: 9-45, 11-20, 12-55.
2-30/4-05. 5-40, 7-15. 8-50. 10-25.

Кинотеатр городского сада 
24 августа — новый широкоэк

ранный ' художественный фильм 
«Вольный ветер». Сеансы: 11-10,
1. 2-50. Касса работает с 10 час. 
утра. Сеансы: 4-40, 6-30, 8-20,
ІО-10. Касса работает с 3 час. дня.

Клуб имени Сталина 
24 августа — «Скорый до Остра

вы». Сеансы: 4-30, 6-20, 8 10. 10. 
Дом культуры ТЭМЗа 

24 августа — «Обвал». Сеансы- 
6. а. ІО.

Четверг, 24 августа 
18.30. Для детей. «Мне не скуч

но во дворе». 18.40. Навстречу 
X X II съезду партии. Беседа о 
проекте Ппограммы КПСС 18,55. 
Концерт «По вашим заявкам, това
рищи». 19.20. Из цикла: «Моло
дежь советского кино». Артистка 
Аоиадна Шенгелая. 20.00. Очерк 
«Библиотека Вольтера». 20.20.
Телевизионные новости. 20.30.
Художественный фильм «Мертвые 
души».

Вниманию охотников!
Охота в приписном хозяйстве 

«Ясная зорька» в границах от де
ревень Трубачево и Поздняково 
вверх по Оби до Кожевннково и 
деревни Молчанове (на речке Та
ган) разрешается только по путев
ке, выданной областным общест
вом охотников.

Охота без путевки будет счи
таться браконьерством.

Томской конторе «Росмясорыб- 
торга» требуется машинистка.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 30, отдел кадров.

Бондарно-тарному заводу на 
постоянную работу требуются: 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс, техннк-нормнров- 
щик, ученики бондарей, дворник, 
рабочие на сколотку ящиков и 
жестянщики.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург, 115.

3 — 1

Коллектив Томского cтp(^и- 
тельно-монтажного участка ра
диофикации с прискорбием из
вещает о смерти монтажника 

КО Л БА С А
Владимира Александровича
и выражает глубокое соболез

нование родным покойного.
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г. Томска требуются квалифнци- 
рован!іый слесарь-сантехник на 
должность мастера производст
венного обучения и сторож.

Обращаться: г. Томск, улица
Розы Люксембург. 18.

Восьмилетней школе-интернату 
Кя 1 г. Томска требуются: кладов
щик, технички, прачки, столяр- 
плотник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
и.мени Ленина, 147, к  заместите
лю директора. 2— і

Гр .ка  М ощ еикова Валентина Гри
горьевна. пр о ж и ва ю и іа я  в  г . Том ске, 
ули ца  М елы ш м ная. 1 6 . возбуж дает 
дело о р а сторж ени и  брака  с  гр -ном  
М о іценковы м  Н иколаем  Еф ремови
чем. пр о ж и ва ю щ и м  в Ч елябинской 
области.

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном  суде.

Гр-н Залогин  Павел К упр и ян о в и ч , 
п р о ж и ва ю щ и й  в г. Том ске, пр о сп е кт  
и.мени Кирова, 57. кв . 36. возбуж да
ет дело о  р а сторж ени и  брака  с 
гр -ко й  Залогиной Лидией Н иколаев
ной, про ж и ва ю щ е й  в г. Том ске  у л и 
ца С редне-Кирпичная . 1 .

Дело будет рассм атриваться  в 
Том ском  го родском  народном суде

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора — 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 я 42-44, пропаганды — 47-45, советского 
строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, писем — 37^-38 н 31-47, информации — 51-61, зам. зав. издательством ~  52-23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36,

стенографистки — 52-02.

К301729, г. Томск, тип. № 2 облполнграфиздата Тираж 82.000. Заказ №  3055.


